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olhos para nada mais ver, 
senão purgar seus cri-
mes. Sai a esmo, cego e 
destruído,  pelo mundo, 
carregado pela filha An-
tígona, deixando o Reino 
aos dois filhos Etéocles e 
Polinissis não sem profe-
tizar-lhes uma acirrada 
disputa pelo poder.  Tem 
seu fim  devorado por 
um cataclisma. Neste ín-
terim, os filhos já estão 
em guerra pelo poder 
em Tebas, digladiando-
-se, ao final de uma luta 
interminável entre seus 
exércitos, em duelo mortal no qual ambos 
perecem, sob os olhares suplicantes da impo-
tente Antígona, já de volta à sua cidade. Com 
isso, e temente à novas inquietações no Reino, 
ascende com mãos de ferro ao poder Creonte, 
que procura honrar Etéocles, porque detentor 
do trono disputado pelo irmão com a ajuda 
de estrangeiros, dando-lhe ritos e sepultura 
na forma da Lei, enquanto o cadáver de Po-
linissis jaz a céu aberto no campo de batalha, 
condenando sua alma à eterna peregrinação. 
Indignada, Antígona se revolta e na calada da 
noite entoa junto ao corpo do irmão Polinissis 
os cantos fúnebres deitando-lhe a cobertura 
de terra conforme a tradição. Por isso é con-
denada  por Creonte e, antes que os soldados 
a encarcerem, ela própria se dirige ao mauso-
léu da família onde é encerrada à morte. Se-
gundo a lenda este ato inaugura o fim do mito 
e o nascimento da liberdade individual que dá 
início à História, numa interpretação de que o 
Estado nunca está acima dos deuses. 

Essa força mística da Liberdade talvez tenha 
alimentado John Locke no século XVII proje-

tando-se até hoje como uma força avassalado-
ra da condição humana. Não obstante, foi um 
contemporâneo seu, Thomaz Hobbes, na aber-
tura do mundo moderno,  que interveio com 
o “Leviatã”, recolocando a questão do Estado 
e da Liberdade em novos termos que seriam 
sublinhados pelo Iluminismo. Aí os deuses, 
depostos pela Razão, redefinem as relações 
entre Liberdade e História, fazendo da razão o 
fio condutor do livre arbítrio. A liberdade na 
sociedade organizada segue Creonte, embora 
louve o gesto humanitário de Antígona, mas 
está cerceada pelo conhecimento dos limites. 
Talvez nunca mais sejamos completamente li-
vres. Nem nós mesmos, nem nossas Nações, 
sempre articuladas à teia de condicionantes e 
determinações sem grande conteúdo moral, 
mas histórica e geograficamente determina-
das. Quantas povos pereceram sob as patas 
dos exércitos de Alexandre, de Cesar, de Gen-
gis Khan, de Cortez, do Rei Leopoldo da Bélgica 
e da Rainha Vitória da Inglaterra, do General 
Custer, de bandeirantes vicentinos à preação 
de índios aqui nos arredores de Torres? Todos 
com suas razões, míticas ou históricas.

Foi-se o verão, já sentimos o friozinho nas 
madrugadas e começamos a substituir a cer-
veja pelo bom vinho no acompanhamento de 
bons filmes e  leituras. Tempos de guerra lá 
pela Europa, com consequências que já se fa-
zem sentir na Ordem Mundial ameaçada pela 
Rússia, que tem as costas largas no continen-
te asiático. Quem está com a razão? Os sécu-
los talvez o digam. Ou não...

Costumo, aliás, dizer que a Guerra é na 
Ucrânia e não “da” Ucrânia porque ali estão 
se defrontando não só potências nucleares, 
mas concepções de mundo e governança das 
nações, herdadas do século passado. Todos 
temem pelo pior: o incidente não calculado, 
a faísca do distraído no depósito de inflamá-
veis. Aí vamos todos pelos ares da rosa tóxica. 
Hora de parar um pouco e refletir já que é o 
único que podemos fazer. Volto aos gregos, 
de onde provém nossa civilização ocidental.

Werner Jaegger, um dos mais reconhecidos 
estudiosos da cultura grega, no seu alentado 
“PAIDEIA – A formação do homem grego” 
- https://1library.org/article/werner-jaeger-
-paideia-grega-influ%C3%AAncia-eurocen-
trismo-pensamento-educacional.q7rw98ry , 
nos ensina que  aquele povo da Antiguidade 
tinha a “Ilíada” e a “Odisseia” como livros  de 
cabeceira. Como se fossem a Bíblia, para os 
católicos. Teria sido escrita em forma de po-
ema, por Homero, lá pelo século VIII A.C., e 

ali traz ele uma cosmologia sobre a origem 
do mundo, no enlace do Céu (Urano) com a 
Terra (Gaia), do qual emanam deuses antro-
pomórficos com apetites vorazes e mortais 
criaturas, não raro objetos de suas paixões, a 
quem um deles entrega o fogo e vãs ilusões 
como lenitivo.   Li o livro há muito tempo 
mas guardo algumas passagens que hoje me 
ocorrem: A importância do mito e da força do 
destino na vida dos gregos influenciados por 
Homero. Isso porque vi ontem um documen-
tário francês,  “ Grandes Mitos Gregos”, com 
o episódio de Antígona. Ocorreu-me registrar 
algumas questões ali suscitadas antes que a 
memória me falte. Afinal, o tempo não para...

Todos sabemos da tragédia de Édipo que, à 
força do destino, acabou matando o pai, Rei 
de Tebas, e casando-se, sem o saber,  com a 
viúva dele, Jocasta, sua verdadeira mãe. Este 
tema, do assassinato do pai, é recorrente 
na mitologia grega e se inicia, justamente, 
quando o filho mais novo de Gaia, Cronos, 
à seu pedido a liberta do abraço que a unia 
indissolúvel e compulsoriamente a Urano, 
dando origem ao mundo.  Revelada a Édipo 
sua verdadeira história, este, em desespero, 
vai o encontro da mãe e esposa, que também 
a escutara e a encontra  morta. Suicidara-se 
em idêntico desespero. Retira-lhe, então,  
dois broches de ouro pendurados em suas 
vestes com cujos alfinetes  fura os próprio 

OPINIÃO 
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Sindicato dos Municipários tentou maior índice, mas ficou obrigado a aceitar proposta do Poder Executivo sob pena de não receber nem o que foi oferecido

Na sessão ordinária da Câmara 
de Vereadores de Torres, realizada 
na segunda-feira, dia 21 de março, 
foi à debate e acabou sendo apro-
vado com somente um voto contra 
(do vereador Igor Beretta - MDB) o 
projeto de Lei 006/2022. Este con-
cede revisão geral anual aos ven-
cimentos dos servidores do Poder 
Executivo de Torres, bem como aos 

proventos e às pensões dos aposen-
tados e pensionistas, aos servidores 
do Poder Legislativo, aos Secretá-
rios Municipais e aos ocupantes de 
cargos eletivos de Prefeito, Vice-
-Prefeito e Vereadores.

A revisão, chamada de “Geral 
Anual”, está aplicando o índice de 
10,37% distribuído em duas parce-
las não cumulativas, incidente sobre 

os vencimentos dos servidores já 
citados da seguinte forma: a partir 
de 1º de fevereiro de 2022, reajuste 
de 5,19%; II – a partir de 1º de julho 
de 2022, 5,18%.  Para a concessão 
do percentual adotou-se o IPCA – 
Índice Nacional de Preço ao Con-
sumidor, acumulado nos últimos 
12 meses, referente ao período de 
fevereiro de 2021 a janeiro de 2022.

Após polêmica, aprovado reajuste dos salários 
de servidores públicos de Torres

 50% a mais no Auxílio Alimentação 
Foi também aprovado 

pelo mesmo escore a reda-
ção final do Projeto de Lei 

05/2022, que concede rea-
juste no benefício do auxílio 
alimentação dos servidores 

públicos municipais do Po-
der Executivo.  O reajuste 
concedido pela prefeitura é 

de 50,05%, pagos retroativos 
e a partir do mês de feverei-
ro de 2022. Assim, o Auxílio 

Alimentação dos servidores 
passa de R$ 200 para R$ 300 
por mês. 

Debates de narrativas
Desde fevereiro, o Sindica-

to dos Municipários de Torres 
(Simto) se posicionou de for-
ma afirmativa para demandar 
melhor reajuste nos salários 
e maior aumento no Auxílio 
Alimentação. A justificativa 

dos servidores foi a falta de 
reajustes no último período 
- por conta de decisões na-
cionais oriundas de medidas 
de adaptação à Pandemia de 
Coronavírus, dentre outras. 
Várias ameaças de greve fo-

ram anunciadas e várias ma-
nifestações, feitas pelo Simto 
na Câmara torrense e outros 
meios, aconteceram. 

Por sua vez, a Prefeitura de 
Torres fez estudos internos e 
se posicionou de forma ob-

jetiva na proposta aprovada, 
apresentando a mesma já em 
Projeto de Lei na Câmara. O 
executivo alegou que seria te-
merário dar mais reajustes aos 
servidores sem ter robustas 
previsões orçamentárias para 

pagar o proposto e, ao mesmo 
tempo, atender os percentu-
ais máximos exigidos pela Lei 
de Responsabilidade Fiscal 
nos índices da participação da 
Folha de Pagamento sobre o 
orçamento anual. 

Ou isto ou isto...
O sindicato não teve mais o 

que fazer senão aceitar. É que 
se o Projeto de Lei fosse REJEI-
TADO na Câmara, os servido-
res ficariam sem, inclusive, o 

reajuste dos 10,37%, pois a lei 
não permite que seja votado 
NO MESMO ANO (neste caso 
em 2022) a mesma matéria 
quando se refere a salários. 

Ou seja, o Simto ou aprovava 
a proposta da prefeitura ou 
poderia ficar sem reajuste ne-
nhum - mais uma vez. 

E foi o que aconteceu. O 

Sindicato dos Municipários 
emitiu nota sobre o assunto, 
pedindo para que a Câmara 
aprovasse o PL como foi pro-
posto pela prefeitura, o mes-

mo PL que o Simpto pedia 
mudanças em favor dos ser-
vidores - as quais não foram 
plenamente acatadas .  Ou 
isto, ou isto...

Debate subjetivo
No debate sobre o Projeto de 

Lei os argumentos de parte da 
oposição do governo Carlos la-
mentavam a decisão da prefeitu-
ra. A maior reclamação foi a do 
prefeito Carlos Souza ter colocado 

o PL na Câmara com os índices já 
definidos, sem antes ouvir a opi-
nião do sindicato.  Os apoiadores 
da prefeitura na câmara (base alia-
da) discordaram. Eles lembraram 
que foi feita uma reunião na Casa 

Legislativa, com a presença de um 
contador da prefeitura (de quadro 
estável) que explanou projeções 
orçamentárias que clarificariam o 
risco de maior aumento. 

O vereador Gibraltar Vidal - O 

Gimi (PP) formalizou uma indica-
ção para que a prefeitura, já no 
mês de outubro próximo, inicie 
as negociações salariais com o 
quadro de servidores para o ano 
de 2023, de forma abeta e com a 

participação do poder legislativo. 
Para o vereador, esta seria a for-
ma de debater a matéria de for-
ma mais detalhada e com dados 
cabalmente provado por cálculos 
mais exatos. 

Nesta segunda-feira, 21 de 
março, o prefeito Carlos Sou-
za recebeu o deputado fede-
ral paulista e comunicador da 
rede Record, Celso Russoman-
no. O deputado atua em defen-
sa dos consumidores (apresen-
tando inclusive programa de 
TV abordando sobre o assunto 
- o 'Patrulha do Consumidor'), 
e esteve em Torres para  tratar 
da atuação do Procon Munici-
pal. "O propósito da foi conhe-
cer o serviço prestado na cida-
de e oferecer apoio para mais 
estrutura de trabalho na luta 
pelos direitos do consumidor. 
O deputado preside a Comis-
são de Defesa do consumidor 
da Câmara dos Deputados", 
destaca a Prefeitura de Torres.

O prefeito de Torres agra-
deceu o contato e disse que 
é importante o Procon estar 
cada vez mais próximo da po-
pulação, atuando eficazmente 

na fiscalização das empresas 
que não cumprem o Código 
de Defesa do Consumidor e 
que praticam todos os tipos de 
abusividades contra o cidadão.

Procon municipal

Em Torres, desde o dia 3 
de janeiro de 2022, o Procon 
Municipal de Torres ampliou 
o horário de atendimento à 

população, Funciona de se-
gunda a sexta-feira, das 8h às 
11h30min e das 13h às 18h. A 
sala do Procon fica no quarto 
andar da sede administrativa 
da Prefeitura (José A. Picoral, 
79). Além do atendimento pre-
sencial. a população tem aces-
so ao atendimento pelo telefo-
ne fixo e com whats 3626 3060 
e ainda pelo e-mail procon@
torres.rs.gov.br

Apresentador e deputado Celso 
Russomano visita prefeito de Torres 

para debater sobre Procon O Presidente da Câmara de 
Torres, vereador  Rafael Silvei-
ra, e o Presidente da Comissão 
de Infraestrutura, Meio Am-
biente e Agricultura da Câmara 
de Torres,  Vereador Silvano 
Borja convidam a população 
para participar de uma Audiên-
cia Pública para debater sobre 
a alteração do local da Rodovi-
ária de Torres. Antes localizada 
na região Central de Torres, a 
Rodoviária Municipal já há al-
guns meses opera em ponto 
junto à Estrada do Mar, em lo-
cal mais afastado.

O evento irá realizar-se no 
dia 31 de Março de 2022, às 
14h30, no próprio plenário da 
Câmara dos Vereadores de Tor-
res (na Av. do Riacho, 1423). Os 
Horário do transporte público 
municipal da linha de ônibus 
no horário do  meio dia - das 
praias até a antiga estação ro-
doviária de Torres - também 
estará em pauta.

Inscrições para os 
debates públicos

Poderão inscrever-se para 
participar dos debates pú-
blicos desta audiência , "as 
entidades governamentais, 
classistas, sindicais, setoriais, 
comunitárias e outras, devi-
damente instituídas e com 
domicílio no município de 
Torres, e que seus estatutos 
possuam fins sociais, educa-
tivos, culturais, comerciais, 
industriais, filantrópicos, 
além de qualquer cidadão 

desvinculado de entidades 
integradas da sociedade ci-
vil, desde que comprove sua 
habilitação ao exercício da 
cidadania e residência neste 
município", ressalta a presi-
dência da Câmara de Torres . 

As inscrições estão aber-
tas até o dia 30 de Março de 
2022 das 13h às 18h, junto à 
Comissão de Infraestrutura, 
Meio Ambiente e Agricul-
tura, na Câmara Municipal 
de Torres, ou pelo e-mail: 
silvanoborja@camaratorres.
rs.gov.br.

Audiência Pública irá debater sobre a 
alteração do local da Rodoviária de Torres
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Na manhã desta terça-feira, 
22 de março, foi iniciado o es-
caneamento do Monumento ao 
Salva Vidas, também chamado 
de Torreão Salva-vidas, localiza-
do na beira-mar da Praia Gran-
de. Durante todo o dia, através 
de muitos equipamentos, téc-
nicas e procedimentos da em-
presa Concretus- Engenharia 
de Resultados, vencedora do 
processo licitatório, dá início ao 
estudo da estrutura do monu-
mento que ditará o encaminha-
mento do processo de recupera-
ção da obra. Atualmente o local 
está cercado para a proteção 
dos transeuntes.

A obra é datada de 1953, sen-

do assim o primeiro Torreão de 
salva vidas do Rio Grande do Sul. 
Um marco para a cidade de Tor-
res Para o prefeito Carlos Souza 
“a recuperação dos monumen-
tos turísticos resgatam a história 
da cidade e valorizam a cultura 
local, além de prestar uma jus-
ta homenagem ao trabalho dos 
guarda-vidas”.

Nesta manhã, o secretário 
de Cultura e do Esportes, Mauri 
Rodrigues, e a museóloga Luana 
Gonzalez Bassa acompanharam 
o processo. Foi realizada pela 
empresa, a coleta de materiais 
para emissão de laudo técnico 
no sentido de diagnosticar as 
condições dos elementos e ma-

teriais da estrutura de concreto 
quanto às características atuais e 

de durabilidade com o propósito 
de implementar a segunda etapa 

das atividades para a recupera-
ção ou reforma do monumento.

TORRES

Iniciados estudos para recuperação do Monumento 
ao Salva-vidas de Torres

Na próxima segunda, dia 28 de 
março às 20 horas, será a vez do 
filme argentino “O Abraço Parti-
do” de Daniel Burman ser exibido 
pelo Ciclo de Filmes de Expressão 
Ibero-Americana do Cineclube 
Torres no Museu Histórico de Tor-
res, o edifício da antiga prefeitura.

Este já é o quarto filme de 
Daniel Burman que o Cineclube 
Torres programa em ciclos ibero-

-amer icanos 
e faz parte de 
uma trilogia 
(junto com 
" E s p e r a n d o 
o Messias" e 
"Direito de 
Família", este 
exibido ainda 
em 2013) que 
aborda as rela-
ções familiares 
dentro do uni-
verso da tradi-

ção judaica na Argentina.
A organização da sessão, e do 

Ciclo no qual é integrado, é do Ci-
neclube Torres, Associação sem 
fins lucrativos, Ponto de Cultura 
pela Lei Cultura Viva, em ativi-
dade desde 2011, e conta com o 
patrocínio da Up Idiomas Torres e 
o apoio institucional da Secretaria 
Municipal da Cultura e do Espor-
te.

Sinopse

Ambientado em Buenos Ai-
res, o filme “O Abraço Partido”  
é narrado em primeira pessoa 
pelo Ariel, interpretado pelo ator 
uruguaio Daniel Hendler, que 
com este papel ganhou o Urso de 
Prata de melhor ator no festival 
de Berlim, onde o filme também 
mereceu o prémio especial do 
Juri. Nos anos 70, o pai de Ariel foi 
lutar na guerra do Yom Kippur e 

nunca mais retornou à Argentina. 
Com a crise econômica instalada 
na Argentina, que força o fecha-
mento de várias lojas tradicionais 
no bairro onde está a loja de sua 
mãe, os amigos de Ariel sonham 
em conseguir a cidadania euro-
peia e partir do país em busca de 
emprego. Ariel também tem este 
sonho, mas cada vez mais alimen-
ta o desejo de conhecer seu pai 
e, também, a verdade sobre seu 
afastamento da família.

Este pano de fundo do filme, a 
crise que desde 2001 começou a 
sufocar o país, torna ainda mais 
incrível o trabalho desta geração 
de cineastas que exatamente nes-
sas precárias condições econômi-
cas protagonizaram a extraordiná-
ria retomada do cinema argentino 
do início de século: Lucrecia Mar-
tel, Juan José Campanella, Pablo 
Trapero, Daniel Burman, entre 
outros.

O premiado filme argentino "O Abraço Partido" no telão do Cineclube Torres no Museu Histórico 

Está tramitando nos ritos da Câmara de 
Vereadores de Torres, o Pedido de Provi-
dências, de autoria do vereador Silvano 
Borja (PDT) que reclama publicamente à 
Prefeitura de Torres para que haja a coloca-
ção de melhores abrigos nos principais pon-
tos de paradas de ônibus (centro, bairros, 
praias e interior) da cidade. 

 O autor do pedido ressalta que esse 
seria um atendimento básico para os cida-
dãos que utilizam o transporte público, e 
afirma que a população não poderia mais 
esperar para ter um simples abrigo para 
esperar o transporte. O vereador cita caso 
de crianças, jovens e adultos na chuva, sol 
ou vento aguardando o ônibus - que muitas 
vezes ainda têm se atrasado, prolongando 

o sofrimento daqueles que aguardam em 
Torres.

E as parcerias para melhorias nas para-
das de ônibus?

Silvano Borja lembra que recentemente 
foi aprovada, na Câmara torrense, uma lei 
onde o sistema de captação de recursos 
para paradas de ônibus seriam oportuniza-
dos por interessados da iniciativa privada 
-  que trocariam visualização de sua marca 
nas paradas pelo pagamento das melhorias 
nos pontos de ônibus. Mas lamenta que, 
desde então, não teria notado nenhum mo-
vimento da administração municipal para 
viabilizar tais parcerias.  

Vereador de Torres reclama falta de abrigo 
básico nas paradas de ônibus da cidade

Silvano Borja lembra que já existe uma lei de fomento a patrocínios 
da iniciativa privada para viabilizar melhores paradas de ônibus
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Este ano, o 32º Festival Inter-
nacional de Balonismo de Torres 
terá dez balões de formato es-
pecial. Será o Festival com maior 
número de balões de forma da 
América Latina. O cãozinho Bidu, 
ratinho, elefante, cangurús, co-
rações, palhaço, picapau e mais, 
um balão surpresa, todos estarão 
em Torres entre os dias 14 e 24 
de abril. Além destes, estão pre-
vistos para este ano a participa-
ção de 70 balões no Festival. As 
informações são do secretário 
municipal de Turismo, Fernando 
Nery.

Em todos os festivais estes 
balões dão um show à parte. Os 
balões de formatos especiais são 
conhecidos como special shape, 
diferentes dos balões tradicionais 

chamados de tipo gota. Para re-
lembrar algumas participações, 
já tivemos em Torres a galinha 
pintadinha, palhaço, porco, bola, 
avião, siri, coração, cegonha en-
tre outros. . Para relembrar algu-
mas participações, já tivemos em 
Torres o Cristo, a galinha pintadi-
nha, o palhaço, o porco, a bola, o 
avião, o siri, o coração, a cegonha 
entre outros. O cãozinho Bidu 
foi o primeiro balão em formato 
especial a ser confirmado para a 
edição de 2022.

Os enormes balões em forma-
tos inusitados são mais difíceis 
de pilotar que os convencionais. 
Assim, no Brasil existe um seleto 
grupo especializado em pilotar 
esta modalidade, que é a grande 
sensação dos eventos.

BALONISMO

Dez balões de formato especial estarão no 
32º Festival Internacional de Balonismo de Torres

Neste ano de 2022, a 32ª edição do 
Festival Internacional de Balonismo 
será de recordes: 70 balões competi-
tivos, dez balões em formato especial 
e 11 dias de duração. Mas além dos 
voos dos balões e shows nacionais, 
muitas outras atividades poderão 

atrair público, como ocorre em outras 
as edições do Balonismo. É o caso da 
Feira Comercial, estandes locadas para 
a venda de produtos diversos: roupas, 
calçados, acessórios, souvenires, entre 
outros.

As feiras comerciais oferecem às 

empresas a oportunidade de divulgar 
sobre a sua marca, realizarem vendas 
e fazerem contato com clientes em po-
tencial. Entre os dias 14 e 24 de abril, 
milhares de pessoas deverão visitar as 
40 estandes destinadas à exposição. 

Não há uma data limite para ins-

crições, elas vão encerrar à medida 
que acabarem os espaços. Dentro do 
Parque do Balonismo, a Feira Comer-
cial ficará no espaço situado entre o 
institucional da Prefeitura e a Praça de 
Alimentação. Serão espaços de 3x3m, 
com balcão, banqueta e dois pontos 

de energia. 
Os empresários interessados em 

participar podem fazer contato por 
festivaldebalonismo@vcplay.com.br e 
também pelo fone (51) 99001-2955. 
Os interessados em mais de uma es-
tande terão desconto especial.

Prefeitura convida empresários para participar da Feira 
Comercial no 32º Festival Internacional de Balonismo
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O encontro de prefeitos e políticos 
importantes que sacode a semana 
em Torres tem um cenário bastante 
conhecido. Os salões da SAPT, onde 
é realizada a Assembleia de Verão da 
Famurs - realizada na quinta e sexta 
(24 e 25), são uma tradição no lito-
ral. Palco de grandes festividades ao 

longo das últimas décadas, o local re-
toma atividades a pleno, em meio ao 
fim de boa parte das restrições impos-
tas pela pandemia. Há outros grandes 
eventos planejados para 2022, assim 
como disponibilidade de aluguel para 
empresas e a comunidade em geral.

As presenças do vice-presidente 

Hamilton Mourão, de pré-candidatos 
ao governo gaúcho e de prefeitos de 
centenas de cidades ocorrem no salão 
principal da sede social. O espaço para 
400 pessoas voltou a ser utilizado no 
segundo semestre de 2021, sediando 
aniversários, aulas e o baile de carna-
val infantil deste ano. 

O u t r o s 
eventos con-
firmados

Ainda em 
2022, estão 
confirmados 
outros eventos 
de repercus-
são estadual: 
a 60ª Conven-
ção do Distrito 
LD-3 do Lions 
Clube Interna-
cional, no final 
de abril, e o 
6º Congresso 
de relações 
sindicais e do 

trabalho da Fecomércio-RS, em ju-
nho. Algumas confraternizações entre 
associados do próprio clube já estão 
programadas. 

A SAPT tem estrutura completa 
para organizações de eventos. Além 
do salão principal, abriga um salão 
intermediário e um restaurante, to-
talizando uma ocupação máxima de 
cerca de mil pessoas confortavelmen-
te instaladas. Quem estiver interessa-
do em alugar, pode entrar em contato 
com a secretaria. Áreas do avaranda-

do, pergolado e quiosque também 
estão disponíveis.

Funcionando durante o ano todo, 
a SAPT tem mais de 10 modalidades 
esportivas sendo praticadas em suas 
dependências. Há promoção para 
novas associações e os sócios em dia 
podem aproveitar uma vantagem em 
abril. Quem pagar a anuidade anteci-
padamente, recebe desconto no va-
lor. Mais informações por Whats pelo 
(51) 3664-1221 e no e-mail sapt@
sapt.com.br.

TURISMO

Devido às obras das cancelas no Parque da Guarita, 
Prefeitura suspende cobrança de entrada de veículos
TORRES - A partir desta se-

gunda-feira, 21 de março, a 
Prefeitura suspende a cobran-
ça de entrada de veículos auto-
motores ao interior do Parque 
Estadual José Lutzemberger. 
A iniciativa se dá em virtude 
das obras de instalação das 
cancelas de entrada e saída do 
Parque da Guarita. Os veículos 
entrarão no local sem pagar.

O período de suspensão ex-

cepcional da cobrança deve 
vigorar dois meses, ou seja, 
até o dia 21 de maio. A deci-
são se deve a necessidade de 
instalação do sistema de mo-
nitoramento e a necessidade 
de cadastramento dos veículos 
emplacados em Torres.

O sistema de cobrança do 
acesso de veículos ao Parque 
será 100% automatizado. Tra-
tam-se de cancelas projetadas 

para controlar o alto fluxo de 
veículos. As cancelas farão a 
leitura da placa dos veículos 
que desejam acessar o Parque, 
identificando e isentando os 
que são registrados em Torres, 
e cobrando dos que são regis-
trados em outros municípios. 
A iniciativa trará benefícios ao 
Parque.

FONTE: Prefeitura de Torres

VOCÊ JÁ PENSOU EM SER SÓCIO DE UMA ACADEMIA EM TORRES? 

CHEGOU A OPORTUNIDADE!!
- Vende-se 40% de ações de uma academia bem localizada, 

no centro na cidade de Torres

- com uma carteira de cerca de 700 alunos

Interessados entrar em contato:
 51-2144-2094 (telefone e whatsApp)

Está tramitando nos ritos da 
Câmara de Vereadores de Tor-
res, o Projeto de Lei 16/2022, 
de autoria do Poder Executivo 
(Prefeitura) que pede aprova-
ção parlamentar do Calendário 
de Eventos do Município de 
Torres.  A lei formaliza a autori-
zação da prefeitura em realizar 
as despesas necessárias para 
promover os eventos públicos, 
inclusive às relativas à divulga-
ção, premiações e estadia de 
convidados e participantes, em 

conformidade com os limites 
estabelecidos na Lei de Dire-
trizes Orçamentárias e na Lei 
Orçamentária Anual. E a partir 
daí, o calendário se torna um 
programa oficial da municipali-
dade, praticamente passando a 
ser um 'programa de Estado' e 
não de um governo. 

A regulamentação do calen-
dário de eventos deverá expor, 
quando for o caso, as formas de 
arrecadação de receitas para os 
eventos para fins de suplemen-

tação das dotações orçamentá-
rias, inclusive a cobrança de in-
gressos, com a respectiva tabela 
de preços (quando houver). 

Os eventos públicos poderão 
ser promovidos das seguintes 
formas: I – diretamente pelo 
Poder Executivo Municipal; II – 
por parceria com organizações 
da sociedade civil; III – patrocí-
nios e parcerias com a iniciativa 
privada; ou IV – por contrato 
com prestadores de serviços, 
mediante licitação pública.

SAPT dá início a temporada de grandes eventos

PL de quer formalizar as realizações de eventos públicos municipais (ou feitos em parceria) , esquematizando as áreas e secretarias de atuação

Festival Internacional de Balonismo é destaque do calendário de 
eventos (FOTO Vagner Machado)

Lista de eventos com as respectivas responsabilidades e datas
No corpo do projeto de lei, 

que deve ainda ser aprovado pela 
Câmara de vereadores, o poder 
executivo lista os eventos a serem 

realizados no ano.  Dentre eles es-
tão, por exemplo: o Guarita Eco-
festival a Feira de Artesanato, a 
Programação de Páscoa, o Festival 

Internacional de Balonismo, o Dia 
Nacional de Combate ao Abuso e 
a Exploração Sexual de Crianças e 
Adolescentes, dentre outros.·.

O PL deve ir ainda a mais duas 
sessões em pauta na Câmara Mu-
nicipal para depois ser votado e 
referendado. Mais detalhes po-

dem ser conferidos no website da 
Câmara Municipal de Torres no 
endereço www.camaratorres.rs.
gov.br/tramitacoes/1/20633.   

Calendários de eventos oficial de Torres está tramitando na Câmara Municipal

Assembleia da Famurs intensifica retomada do uso de salões no clube
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Prefeitura publica decreto que desobriga uso 
de máscara ao ar livre e em locais fechados
O prefeito Carlos Souza as-

sinou nesta quarta-feira, 23 de 
março, o decreto 45 de 2022, 
que desobriga o uso de máscara 
ao ar livre e em locais fechados, 
mas com exceções. A iniciativa 
foi alinhada com o presidente da 
Câmara Municipal de Torres, Ra-
fael Silveira. O decreto foi anun-
ciado por ambos no fim desta 
tarde. A obrigatoriedade perma-
nece no transporte coletivo de 
passageiros, público e privado e 
nos estabelecimentos destina-
dos a prestação de serviços de 
saúde, públicos e privados.

Conforme o decreto, fica fa-
cultado o uso de máscaras de 
proteção individual para a circu-
lação em espaços abertos públi-
cos e privados, em vias públicas 

e demais locais abertos de uso 
coletivo e também para a cir-
culação em espaços fechados 
públicos e privados acessíveis 
ao público, estabelecimentos de 
ensino e demais locais fechados 
de uso coletivo. O decreto vigora 
a partir da assinatura do docu-
mento, ou seja, desta quarta-fei-
ra, à tarde.

Em todas as situações previs-
tas neste decreto, impõem-se as 
medidas sanitárias de prevenção 
conforme os protocolos gerais, 
em especial:

I – distanciamento de pelo 
menos 1,5m nos casos em que 
seja aplicada apenas a circulação 
de pessoas;

II – contato pessoal restrito, 

evitando aperto de mãos, abra-
ços e outras situações de maior 
proximidade pessoal;

III – utilização dos procedi-
mentos normais de higiene pes-
soal, como álcool em gel a 70%, 
lavar as mãos com água e sabão;

IV – cuidado permanente com 
a ventilação e circulação de ar 
nos ambientes fechados, aferin-
do de forma continua as condi-
ções dos equipamentos de ar 
condicionado;

V – evitar aglomerações em 
qualquer momento dos eventos, 
especialmente na entrada e saí-
da dos mesmos;

VI – observar as condições 
pessoais de saúde de cada usu-
ário que acessar os eventos pre-
vistos neste decreto, especial-

mente na entrada dos mesmos;
VII – todos os estabelecimen-

tos deverão fixar cartazes, na 

entrada e em locais estratégicos, 
informando o número máximo 
de pessoas permitidas.

Iniciado processo de reestruturação 
do Conselho Municipal dos Direitos 

da Mulher
TORRES - Foi realizado nessa 

última terça-feira, 22 de março, 
às 19h, o Fórum Municipal da 
Mulher, através da ferramenta 
google mett. O evento ocorreu 
com o objetivo de recompor o 
COMDIM (Conselho Municipal 
da Mulher). Várias entidades 
participaram. Nos próximos 
dias será eleita a nova direto-
ria do Conselho. A iniciativa foi 
promovida pela Diretoria de 
Políticas para as Mulheres, da 

Secretaria de Assistência Social 
e Direitos Humanos.

Participaram do encontro 
on-line, as seguintes entidades: 
Associação KOY, Lions Clube, Ro-
tary Clube, APAE, Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais, Associa-
ção de Bairros- UAMTOR, OAB, 
a Associação Espiritualista de 
Umbanda e a Cultos Afros Luz e 
Caridade.

A diretora da Políticas para 
as Mulheres, Suzana Machado, 

ficou satisfeita com o processo 
de reestruturação do COMDIM 
pois o Conselho e toda sua 
rede representam a proteção 
e efetivação dos direitos das 
mulheres. São 14 titulares e 14 
suplentes, sendo sete da área 
governamental e sete entidades 
não governamentais. Entre as 
14 titulares vai ser eleita a dire-
toria, formada por presidente, 
vice-presidente, duas secretá-
rias e dois tesoureiros.

Mutirão de Castração Gratuita de cães e gatos 
em Torres para tutores de baixa renda

O Município de Torres realizará 
um Mutirão de Castração Gratuita 
nos dias 9 e 10 de abril, que con-
templará animais abandonados e 
de tutores de baixa renda median-
te comprovação com CadÚnico ou 
Bolsa Família. As inscrições devem 
ser realizadas na Secretaria do Meio 
Ambiente, de segunda a sexta-feira, 
das 13:00 às 17:00.

De acordo com o contrato de 

prestação de serviço entre o muni-
cípio e o Instituto SOS Bicho Urba-
no, assinado pelo prefeito de Tor-
res, Carlos Souza, serão atendidos 
cerca de 185 animais, entre cães 
e gatos, machos e fêmeas para os 
procedimentos cirúrgicos de castra-
ção.

Segundo Carlos Souza, o mutirão 
é de suma importância para a causa 
animal. Para o secretário municipal 

do Meio Ambiente e Urbanismo, 
Júlio Agápio, a meta é buscar maior 
equilíbrio na população animal, di-
minuir a taca de abandono e maus-
-tratos, incentivar a prática da ado-
ção responsável e conscientizar a 
respeito da tutela responsável

FONTE - Rádio Maristela (Estagi-
ária Heloísa Cardoso, sob supervi-
são de Melissa Maciel)

Prefeitura convida empresas para integrar o Programa 'Qualifica Torres'
TORRES - Efetivar a qualificação 

profissional da mão de obra local 
através de cursos gratuitos disponi-
bilizados por diferentes instituições 
de ensino parceiras é o objetivo do 
Programa Qualifica Torres. Com a 
iniciativa, principalmente jovens e 
desempregados ficarão mais habi-
litados para a inserção no mercado 
de trabalho. 

As instituições de ensino interes-
sadas em disponibilizar cursos de 
qualificação e capacitação gratuitos 
no Programa deverão se inscrever 

por meio de formulário on-line dis-
posto no link https://torres.rs.gov.
br/prefeitura/inscricoes-profissio-
nais-para-cursos-de-turismo-co-
mercio-e-gestao/. Após finalizada 
essa parte a população também 
poderá realizar a sua inscrição atra-
vés do site da Prefeitura com prazo 
de inscrição de cinco dias para cada 
curso, divulgados previamente. A 
avaliação e fiscalização dos cursos 
será da Secretaria Municipal de Tra-
balho, Indústria e Comércio.

O Programa que promoverá a 

qualificação profissional na cidade, 
tem como um dos grandes propó-
sitos beneficiar jovens e desempre-
gados. Os primeiros dez por cento 
das vagas serão preenchidas por 
jovens com idade entre 16 e 19 
anos que ainda não tenham traba-
lhado e mais dez por cento serão 
dirigidos a desempregados. Se não 
surgirem interessados com estes 
perfis, as vagas serão preenchidas 
por outros inscritos.

FONTE: Prefeitura de Torres
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NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

Na quinta-feira, dia 24 de mar-
ço, em Torres, foi dado o início 
da Assembléia de Verão da Fe-
deração dos Municípios do Rio 
Grande do Sul  (Famurs). O even-
to aconteceu durante dois dias 
em auditório da SAPT - reunindo 
quase 400 prefeitos do Rio Gran-
de do Sul em Torres para debate 
de pautas municipalistas. Mas 
marca também o início de um 
ano de campanha eleitoral para 
o governo do RS, e consequente-
mente o debate sobre temas que 
envolvem as relações e deman-
das do municipalismo e as esferas 
superiores do poder. 

Na abertura da convenção, 
várias autoridades estaduais, re-
gionais e municipais de todo o RS 
participaram de falas. O presiden-
te da Famurs,  Eduardo Bonotto, 
comentou um pouco sobre de-
mandas de municípios do Brasil, 
alertando que o municipalismo 
não poderia aderir a campanhas 
nacionais feitas com recursos or-
dinários municiais. Falou ainda da 
importância dos municípios cami-

nharem juntos nas pautas que in-
teressam às administrações e que 
diretamente afetam a qualidade 
da vida da população. 

Anfitrião do evento, o prefeito 
Carlos Souza agradeceu por mais 
uma vez Torres ser a sede da As-
sembleia, destacando que a ati-
vidade é de grande importância 
para desenvolver do Estado. “A 
união de forças constrói o desen-
volvimento”.  A seguir patrocina-
dores também falaram como o 
representante do Banrisul e da 
Corsan, ambas as empresas es-
tatais que ainda são geridas pelo 
governo gaúcho. 

Mourão contextualiza Brasil 
perante pandemia e guerra na 
Ucrânia 

Por volta do meio dia, o vice-
-presidente do Brasil, Hamilton 
Mourão, fez sua esperada partici-
pação na Assembléia.  Ele irá con-
correr ao senado na eleição deste 
ano pelo Estado do RS. 

Os impactos na pandemia de 

Coronavírus no Brasil e o bom 
trabalho feito pelos governos 
brasileiros  - na vacinação e miti-
gação dos danos da doença - fo-
ram elencados em seu discurso. 
Mais adiante, o vice-presidente 
listou algumas vantagens estraté-
gicas do Brasil em decorrência de 
mudanças nas cadeias comerciais 
mundias (também por conta da 
pandemia), o que, segundo ele, 
acabou ajudando a nação a recu-
perar sua economia (pelo fato de 
ter maior procura das commodi-
ties brasileiras para a alimentação 
e estrutura no mundo). 

A seguir, Hamilton Mourão des-
tacou os impactos da guerra no 
leste europeu - manifestando-se 
contrário a atuação de presidente 
da Rússia, Vladimir Putin -  e fa-
lou da quase certa influência no 
abastecimento mundial, inclusive 
sugerindo que possa haver falta 
de alimentos no norte da África. 
E mais uma vez citou a importân-
cia do Brasil neste contexto, por 
ser grande produtor de alimentos 
para todo o planeta. Em meio a 

este assunto, também comentou 
sobre a situação de estiagem no 
Rio Grande do Sul, solizarizando-
-se com produtores locais. 

Debate entre pré-candidatos 
ao governo gaúcho

Na tarde da mesma quinta-
-feira (dia 24), a Assembléia da 
Famurs promoveu uma espécie 
de debate entre nomes cogitados 
como pré-candidatos ao governo 
do Estado do Rio Grande do Sul. O 

painel esboça as primeiras ideias 
e propostas dos possíveis nomes 
que irão disputar o Piratini.  Pre-
sentes os pré-candidatos Beto 
Albuquerque (PSB), Ciro Simoni 
(PDT), Edegar Pretto (PT), Luiz 
Carlos Busato (União Brasil), Luiz 
Carlos Heinze (PP), Marco Della 
Nina (Patriota), Ranolfo Vieira 
Júnior (PSDB) e Roberto Argenta 
(PSC). A mediação do painel será 
feita pela jornalista e colunista de 
política do Grupo RBS, Rosane de 
Oliveira.

POLÍTICA

Presença do vice-presidente  do Brasil em destaque 
na abertura da Assembléia da Famurs em Torres

Vice-presidente Hamilton Mourão (falando na foto) fez discurso sobre Brasil  no contexto de guerra e pandemia. Mais de 400 prefeitos do 
RS estiveram em Torres para debate de pautas municipalistas

SÍNTESE SOBRE O DEBATE PARA GOVERNO DO RS REALIZADO EM TORRES
Por Fausto Júnior
______________

Na quinta-feira (24), dirante a As-

sembléia de Verão da Famurs, reali-
zada aqui em Torres, pré-candidatos 
para o governo gaúcho e represen-
tantes de siglas partidárias fizerem 
uma espécie de debate sobre as pro-
posta para o Rio Grande do Sul nos 
próximos quatro anos (2023/2026).  
Como sempre, houve propostas mais 
baseadas na ESTRUTURA e ambiente 
econômico local, dos que acreditam 
que o progresso econômico é a base 
para pulos sociais mais altos. E teve 
proposta mais focada no social, ba-
seada em alavancas de temas como 
Educação, Emprego Público, Saúde e 
etc. - foco dos candidatos que acredi-
tam que o principal é o investimento 
na sociedade (porque esta depois vai 
progredir por si só e fazer crescer a 
economia). O velho dilema do ovo ou 
da galinha...

Estrutura
O senador Luiz Carlos Heinze (PP), 

por exemplo, colocou na estrutura de 

seu trabalho propostas de temas que  
já está fazendo como senador, como 
o de fomentar a estrutura de portos, 
estradas e vias lacustres para que a 
economia funcione mais rápidamente 
e com mais competividade, citando 
o Porto de Arroio do Sal como um 
exemplo claro de proposta de desen-
volvimento.

 
 Emprego
O empresário Roberto Argenta 

(PSC) disse acreditar que o RS neces-
sita de fomento e criação de empre-
gos, sugerindo que este é o âmago do 
crescimento, pois atingiria desenvolvi-
mento social e econômico ao mesmo 
tempo. Sugeriu dividir o Estado 'pela 
metade' em número de secretarias 
para diminuir a burocracia aos empre-
endimentos e tentar gerar dinheiro 
para aplicar na infraestrutura para o 
progresso e para a geração do empre-
go locais 

Funcionalismo Público total
Pelo lado da prioridade social, o 

líder comunitário Marco Della Nina 
(Patriota) radicalizou. Ela colocou o 
funcionalismo público na frente de 
tudo e de todos. Sugeriu que fossem 
revogados todos os decretos que res-

tringiram ganhos do funcionalismo 
colocados pelo governo atual do RS; 
disse achar que os funcionários es-
táveis devem ser os únicos, dizendo 
que - no 1º dia de trabalho (se fosse 
eleito) os CCs do seu governo seriam 
TODOS demitidos, mantendo a ges-
tão somente através dos servidores 
concursados.  Ele também é contra as 
privatizações das estatais

Contra privatizações
O deputado Edegar Pretto (PT) 

também fez discurso mais voltado 
para o social do estado como priori-
dade. Reclamou da falta de incentivo 
aos servidores e reclamou também 
das privatizações, embora se dissesse 
como um político respeitador dos que 
pensam diferente e até antagonica-
mente. 

Como no tempo de Brizola
Ciro Simoni (PDT) também se re-

feriu a carências de políticas públicas 
sociais em Educação, Saúde, Empre-
go Público e etc. Simoni lembrou a 
estrutura de Educação montada pelo 
saudoso Leonel Brizola, no Brasil e no 
RS,  e lamentou que o Estado tivesse 
perdido o rumo ao não manter o pro-
jeto brizolista no setor. Ele elogiou o 

trabalho do governador Eduardo Leite 
na Saúde por conta da pandemia, mas 
lamentou sua atitude em encaminhar 
as privatizações da CEEE e da Corsan, 
o que discorda frontalmente. 

Educação virando o jogo
Beto Albuquerque (PDB) fez uma 

lamentável avaliação da situação atu-
al do ensino no RS. Para ele, a base 
para retomar o Estado é em cima de 
um programa para a recuperação 
deste quesito: a educação.  A falta 
de escolas em dois turnos foi um dos 
problemas citados por Beto, quando 
anunciou que o RS é o pior estado fe-
derativo no número do oferecimento 
desta modalidade em todo o Brasil. 

Defesa do atual governo 
O vice-governador, Ranolfo Vieira 

Júnior (PSDB) - Representando o go-
vernador Eduardo Leite - fez um bom 
balanço do governo nestes três últi-
mos anos. Ele indicou que o governo 
Leite pegou o estado com a Folha de 
Pagamento atrasada e com dívidas de 
todos os lados. Comemorando que 
a situação foi contornada e que este 
governo terá representatividade nas 
próximas eleições, defendendo justa-
mente estes feitos. 
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FONTE: Maria Rita Horn (Co-
muniação AESC/ com Bach Villar)

O Hospital Nossa Senhora dos 

Navegantes, em Torres, passou 
a contar com 10 leitos de UTI. O 
aumento da capacidade na uni-
dade foi possível após cinco leitos 

exclusivos para covid-19 serem 
habilitados em 1º de março, pelo 
Ministério da Saúde, para atendi-
mento de casos gerais,  deixando 
de ser temporários.

Com a ampliação da capacida-
de de UTI, são beneficiados mo-
radores de Torres e de outras ci-
dades da microrregião – o HNSN 
é o único hospital em um raio de 
50 quilômetros.

“A manutenção dos leitos é 
uma vitória para a saúde da re-
gião. Com mais capacidade de 
UTI no Navegantes, que é refe-
rência para outras cidades e não 
apenas Torres, menos pessoas da 
região precisam ser transferidas 

para atendimentos mais comple-
xos em outros hospitais”, diz a 
enfermeira Viviani Elias Rocha De 
Rose, coordenadora da UTI.

Os cinco leitos foram instala-
dos em maio de 2020, em caráter 
excepcional, para atender exclu-
sivamente casos de Síndrome 
Respiratória Aguda Grave (SRAG) 
em pacientes suspeitos ou con-
firmados de Covid-19, seguindo 
a portaria 290/2020, emitida pela 
Secretaria Estadual da Saúde em 
5 de maio daquele ano. A habili-
tação para outros atendimentos 
não quer dizer que pacientes com 
covid-19 ficarão desassistidos. Es-
ses casos continuarão sendo re-

cebidos no hospital.
Mantido pela Associação Edu-

cadora São Carlos (AESC), o HNSN 
atende pacientes de convênio e 
particulares e, principalmente, 
do SUS. Além da UTI, o hospital 
tem ainda unidades de interna-
ção obstétrica, pediátrica, cirúrgi-
ca e em clínica médica, além das 
unidades especializadas de saúde 
mental adulto e de AVC Adulto 
(clínico). Realiza também atendi-
mentos de emergência em clínica 
médica, pediatria, obstetrícia e 
traumatologia/ortopedia e conta 
com estrutura do centro cirúrgi-
co em anestesiologia e cirurgia 
geral.

Referente a pandemia de 
Covid-19 em Torres na sema-
na entre 18/03 e 24/03, uma 
notícia alentadora: o municí-
pio não registrou óbitos rela-
cionados a doença neste perí-
odo de 7 dias. 

Além disso, não houve au-
mento  em relação ao número 
de casos ativos de Covid-19 
na cidade. Nesta quinta-fei-
ra (24/03), o Boletim Epide-
miológico divulgado pela Se-
cretaria Municipal de Saúde 
registrava 29 casos ativos em 
Torres - número praticamente 
igual aos 28 casos ativos na 
quinta-feira passada (17/03). 
Nesta quinta (24) foram po-
sitivados com a doença 8 pa-
cientes na cidade.

 Lembrando que, agora, o 
uso de máscaras de proteção 
não é mais obrigatório em 
Torres (como Arroio do Sal e 

Três Cachoeiras) - tanto em 
locais fechados como abertos

86 novos casos registrados 
em uma semana

Nesta quinta-feira, 24  de 
março, o Boletim Epidemioló-
gico divulgado pela Secretaria 
Municipal de Saúde de Torres 
registrava, contando desde o 
início da pandemia, 11.501 ca-
sos confirmados, com 11.349 
recuperados, 28 pacientes em 
isolamento domiciliar e 123 
óbitos. "Nesta quinta, o Bole-
tim não registra casos de Co-
vid em Torres no HNSN. Está 
registrado um caso na UTI do 
hospital local, de paciente pro-
veniente de outro município. 
De Torres, encontra-se inter-
nado um paciente em outro 
município". indica a Prefeitura 
de Torres, ressaltando ainda 

que há dois casos suspeitos de 
Covid-19 (pacientes estão em 
isolamento domiciliar).

Assim,  no período de uma 
semana (entre 18/03 e 24/03), 
foram registrados 86 novos 
casos da doença em Torres. 
Com isso, houve diminuiução 
em relação ao total de novos 
casos da semana passada (en-
tre 11/03 e 17/03), quanto 97 
novos casos foram registra-
dos. Reforça-se a necessidade 
da população manter-se em 
dia com sua vacinação - com 
ao menos doses da vacina 
contra a Covid-19.

Arroio do Sal e Três 
Cachoeiras

Em relação a situação do 
novo coronavírus em Três 
Cachoeiras, até quarta-feira 
(23/03) o município estava 

com 2478 casos confirmados 
para Covid-19 (não tendo ne-
nhum paciente internado), 
sendo 2450 recuperados e um 
suspeito (aguardando resul-
tados). Além, disso, Três Ca-
choeiras estava com 27 óbitos 
relacionados ao coronavírus 
desde o princípio da pande-
mia (nenhum novo óbito em 
relação as últimas semanas).

Já Arroio do Sal  no boletim 
divulgado nesta terça (22/03), 

registrava (desde o início da 
pandemia) 2.873 casos con-
firmados de Covid-19, sendo 
que 2.825 já estão recupera-
dos da doença. Além disso, 
até terça (22) 05 pessoas esta-
vam com a doença ativa e em 
isolamento domiciliar. No mo-
mento não havia morador de 
Arroio do Sal hospitalizado. O 
município contabiliza desde o 
início da pandemia 43 óbitos 
em decorrência da Covid-19.

SAÚDE

Torres teve redução nos novos casos de 
Covid-19 na última semana 

No período de 7 dias, 86  novos casos foram registrados em Torres - que estava com 29  casos ativos até quinta (24). Arroio do Sal e Três 
Cachoeiras não registraram óbitos relacionados a doença nesta semana

Divulgado cronograma de vacinação contra a Covid-19 na próxima semana em Torres
Com o propósito da população 

melhor se programar, a Secretaria 
de Saúde de Torres divulga o cro-
nograma de imunização contra 
à Covid-19 que será realizado na 
próxima semana, entre os dias 28 
de abril e 2 de abril. No caso de 
agendamento, o interessado pode 
ligar para o fone da Prefeitura, (51) 

3626 9150 e solicitar o ramal da 
Unidade de Saúde.

No Posto Central: segunda a 
sexta, acima de 12 anos, confor-
me demanda, sem agendamento. 
Quarta-feira, vacinação exclusiva 
contra à Covid, acima de 5 anos, 
das 8h às 11h30min. Quinta-feira, 
horário estendido até 19h30min, 

acima 12 anos. Sábado (2 de abril), 
vacinação exclusiva, Covid acima 
de 5 anos.

- São Brás: terça e quinta, vaci-
nação Covid com agendamento 
prévio.

- São Francisco : quarta, vaci-
nação Covid, a partir das 17h com 

agendamento prévio.
- São Jorge : todos os dias, na 

parte da manhã, vacina Covid, aci-
ma de 12 anos, sem agendamen-
to.

- Curtume: quarta pela manhã 
sem agendamento, vacinação Co-
vid acima de 12 anos e a partir das 
17h30minh com agendamento 

prévio.
- Rio Verde: segunda pela ma-

nhã, com agendamento prévio.
- Pe Luiz Benini: terça, quarta e 

quinta, vacinação Covid com agen-
damento prévio

- Alberto João Miguel: com 
agendamento prévio, vacinação 
Covid, conforme demanda

Hospital Nossa Senhora dos Navegantes 
oficializa duplicação de leitos de UTI geral

Os cinco leitos foram instalados em maio de 2020, em caráter excepcional, para atender exclusivamente casos de Síndrome Respiratória 
Aguda Grave (SRAG) em pacientes suspeitos ou confirmados de Covid-19. Agora, estes leitos (foto) foram oficialmente habilitados
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FONTE - MAPA
_____________

O Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Mapa) 
publicou, por meio da Secretaria 
de Aquicultura e Pesca (SAP), a 
Portaria nº 634/2022, que estabe-
lece regras adicionais para a pesca 
sustentável de arrasto motorizado 
de camarão na faixa marítima da 
zona costeira adjacente ao estado 
do Rio Grande do Sul, das 3 às 12 
milhas náuticas. A medida entra 
em vigor no dia 30 de março de 
2022.

"O ato normativo permite a 
retomada da pesca de arrasto de 
camarão no litoral do Rio Grande 
do Sul e representa um avanço no 
exercício dessa atividade no Brasil, 

inovando em regras como obriga-
toriedade do uso de Dispositivo 
Redutor de Fauna Acompanhante; 
obrigatoriedade de Dispositivo de 
Escape de Tartarugas com dimen-
sões diferenciadas; e obrigatorie-
dade de apresentação do Mapa de 
Bordo, com o intuito de possibili-
tar a verificação da efetividade das 
medidas implementadas", ressalta 
a comunicação do Mapa.

O processo de retomada da ati-
vidade no litoral gaúcho foi ampla-
mente discutido por representan-
tes da SAP, do setor pesqueiro, do 
Ministério Público Federal (MPF), 
da Organização das Nações Unidas 
para a Alimentação e a Agricul-
tura (FAO), do Supremo Tribunal 
Federal (STF), da academia e da 
sociedade civil. "As discussões re-

sultaram na elaboração do “Plano 
para a Retomada Sustentável da 
Atividade de Pesca de Arrasto na 
Costa do Rio Grande do Sul”. O 
documento contém um conjunto 
de medidas, englobando regras 
de gestão, monitoramento, estu-
dos, avaliações e controle, visando 
atender o tripé da sustentabilida-
de ambiental, econômica e social", 
indica a comunicação do Mapa.

“Foi uma longa espera, mas 
vencemos o tempo com a ciên-
cia. Depois desses estudos pron-
tos, agora, todo mundo ganha. A 
pesca volta, mas volta uma pesca 
moderna e com sustentabilidade”, 
afirma a ministra da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento, Tereza 
Cristina. O secretário de Aquicul-
tura e Pesca do Mapa, Jorge Seif 

Jr, enfatiza que é possível promo-
ver a pesca de forma sustentável, 
gerando emprego e sem agredir 
o meio ambiente. “O Brasil agora 

tem uma normativa alinhada com 
o que há de mais sustentável, sem 
prejudicar as atividades produti-
vas”.

Portaria autoriza retomada da pesca de 
arrasto de camarão no litoral gaúcho

Histórico
A demanda pela retomada da 

pesca de arrasto de camarão no li-
toral gaúcho surgiu após a institui-
ção da Política Estadual de Desen-
volvimento Sustentável da Pesca 
no Rio Grande do Sul, pela Lei nº 
15.223/2018. A iniciativa proibiu 
toda e qualquer rede de arrasto 
tracionada por embarcações mo-

torizadas nas 12 milhas náuticas 
da faixa marítima da zona costeira 
do estado.

Diante disso, a SAP, junto ao se-
tor pesqueiro, iniciou as tratativas 
para garantir o desenvolvimento 
sustentável da atividade pesquei-
ra na região. Inicialmente, foi pu-
blicada a Portaria nº 9/2021, que 

suspendeu a atividade no estado 
até o início da implementação do 
“Plano para a Retomada Sustentá-
vel da Atividade de Pesca de Arras-
to na Costa do Rio Grande do Sul”.

"Aprovado em 19 de abril de 
2021, por meio da Portaria nº 
115/2021, o Plano está alinhado 
com a Política Nacional de De-

senvolvimento Sustentável da 
Aquicultura e Pesca e se configura 
como uma medida de gestão para 
a melhoria da atividade pesqueira 
de arrasto na costa do Rio Grande 
do Sul", afirma o Mapa, indicando 
que o documento foi elaborado 
com subsídios do Projeto Mane-
jo Sustentável da Fauna Acom-

panhante na Pesca de Arrasto na 
América Latina e Caribe (REBYC 
II-LAC), fruto de Iniciativa conjunta 
entre a SAP, a FAO e o Fundo Glo-
bal para o Meio Ambiente (GEF, na 
sigla em inglês) com o propósito 
de promover a gestão sustentável 
e a redução de desperdícios na 
pesca de camarões.

Ações para "a retomada da atividade de forma sustentável" teriam sido apresentadas em Plano elaborado em conjunto com diversas entidades 
do governo e da sociedade, afirma o Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento

Van Gogh  
Seus olhos me prendem  
Me penetram  
Ja não sei mais a cor  
Marrom? 
Verde? 
Azul? 
Não, você é arte, seus olhos são o poder da tinta em um quadro. 
Van Gogh em um auto retrato. 
O mundo que gira. 
A música que rima. 
Você sabia? 
Tu és uma alma pura. 
Eu sinto. 
Viva! 
E agora olhe no espelho. 
Você, 
a mais bela obra prima. 
  

-Poesia de Elisa Kroeff Kuwer (15 anos) 
 

FONTE - Marcelo Santos 
(Ascom Alergs)

O presidente da Frente Parla-
mentar em Defesa do Setor Pes-

queiro da Assembleia Legislativa, 
deputado estadual Zé Nunes (PT), 
foi surpreendido por uma portaria 
da Secretaria Nacional da Pesca, 
liberando a pesca de arrasto no 

RS. “Isso significa que, mais uma 
vez, estão tentando derrubar a 
Lei 15.223/18, que cria a Política 
Estadual de Desenvolvimento Sus-
tentável da Pesca no Rio Grande 
do Sul e cria o Fundo Estadual da 
Pesca”, lamentou.

 A Frente Parlamentar está orga-
nizando reunião para segunda-fei-
ra (28), às 14h, com a participação 
da  Procuradoria, MPF e todos 
os envolvidos no setor pesquei-
ro, para constituir uma grande 
luta jurídica pela revogação desta 
portaria. “Não vamos permitir a 
desconstrução de tudo que já con-
quistamos desde a aprovação da 
lei, em 2018”, adiantou.

 Nesta terça-feira (22), a Frente 
Parlamentar participou da reunião 
realizada pelo Congapes, e voltou 
a defender a legalidade e impor-
tância da lei. O setor está se mobi-
lizando e solicitando ao Ministério 
Público Federal que interceda no 
sentido de suspender a portaria, 

com base nos dados da Furg, que 
contestam o plano do secretário 
da pesca. 

 O parlamentar lembra que a 
lei foi construída a muitas mãos, 
e é fruto do trabalho e dedicação 
de organizações representativas e 
lideranças da pesca. “Não é uma 
proposta feita de cima pra baixo, 
nem por quem não entende nem 
vive a pesca. Ela tem o aval do 
Conselho Gaúcho de Aquicultura 
e Pesca Sustentável (Congapes), 

e seguiu todos os trâmites neces-
sários. Foi concebida com gran-
de mobilização e participação da 
sociedade, e está embasada em 
dados científicos, a partir de um 
amparo jurídico da Constituição 
Brasileira. E mais, a lei já apresen-
tou bons resultados: a pesca de 
emalhe começou a aumentar sua 
captura, a seletividade das espé-
cies está garantida, e o volume de 
pescado tem aumentado”, defen-
deu.

Frente Parlamentar está mobilizada para revogação 
da portaria que tenta derrubar lei da pesca

A Frente Parlamentar está organizando reunião para segunda-feira (28), às 14h, com a participação da  Procuradoria, MPF e todos os 
envolvidos no setor pesqueiro, para constituir uma grande luta jurídica pela revogação desta portaria.
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1-EM TORRES Apartamento de 
dois quartos,  cozinha, área de 
serviço, estar, jantar, sacada. No 
centro, próximo ao hospital. Óti-
mo para morar ou locar. Venha 
nos visitar ou entre em contato. 
COD. PZ03756 – R$ 260.000,00

2-PENZ IMÓVEIS VENDE 
EM TORRES, apartamento 2 
quartos, banheiro social, co-
zinha, área de serviço, estar 
living, ótima localização, próximo 
das 4 praças, e 3 quadras da 
beira mar! COD PZ03377 – R$ 
280.000,00

3-APARTAMENTO em Torres:  
UM (01) quarto, com sacada 
e uma vaga de garagem. ÓTI-
MO para veranear, morar ou 
rendimentos com locações. R$ 
300.000,00. COD. PZ03075

4- VENDE em Torres, no Cen-
tro. Apartamento de um quarto,  
cozinha, sala, banheiro, sacada,  
garagem. R$ 270.000,00 COD 
PZ03754.

5 – VENDE em Torres, Apar-
tamento de 03 quartos, com 
sacada, churrasqueira, sala de 
estar e jantar, cozinha, área de 
serviço, banheiro suíte e social, 
garagem. COD. PZ03546 – R$ 
480.000,00

6 – Apartamento no Centro de 
Torres, dois quartos, dois banhei-
ros, duas sacadas, duas gara-
gens privativas fechadas e com 
churrasqueira.  COD. PZ03717 
- R$ 450.000,00

7 - LOJA no Passo de Torres-
-SC próximo ao Rio Mampituba, 
medindo 45,42m² de área priva-
tiva e 68,33m² de área total. R$ 
330.000,00 – CÓD. PZ03483

OBS: OS VALORES DESTAS OFERTAS 
ESTÃO SUJEITO A ALTERAÇÕES

Venha nos visitar. Temos outros imóveis a 
oferecer.

Rua José Antonio Picoral, 80, Loja 04.
(51) 3626 1821 / (51) 3626 3072 / (51) 
98536 3072 (51) 99978 8467 

Paula BorowskyVocê ou alguém da sua família tem 
PROBLEMAS COM O ALCOOLISMO? 
Visite-nos e conheça nosso grupo, sua 
identidade será preservada, o princí-
pio do anonimato e a nossa discrição 
e  garante sigilo absoluto das pessoas 
que vêm conhecer a irmandade. 

Nossas reuniões são abertas ao público 
em geral e qualquer pessoa pode parti-
cipar, independente de ter ou não pro-
blema com bebida alcoólica.

AA em Torres:
- Grupo Viver Sóbrio. Na Vila São João, ao lado do Salão Paroquial da 
Igreja São José Operário - Reuniões todas às quartas-feiras, às 20 horas. 
- Grupo Salva Vidas. Em Torres, na Av. do Riacho, na sede do Lions 
Clube - Reuniões segundas e sextas às 20 horas. 

ULBRA e você

ê

Zonas de Revitalização Urbanas
A Prefeitura de Torres, desde a criação do Plano Diretor em 1995, nada 

fez para tratar das Zonas de Revitalização Urbanas, hoje bairros centrais com 
todas infraestruturas, mas com aglomerações ainda servidas por becos de ser-
vidão encravadas em seu interior, localizado no coração da cidade. Não se 
sabe qual o destino destas áreas no esboço do novo Plano Diretor, pois sua 
reformulação e mudanças são tratadas de forma fechada pela equipe da pre-
feitura. A comunidade deveria ser consultada para ouvir as suas demandas, e 
providenciar soluções e anunciar serviços de melhorias a população.

No BAIRRO PREDIAL, que tem parte do mesmo como Zona de Revita-
lização Urbana, vem sendo feito A Regularização Fundiária, pelo programa 
REURB, apesar de que antes a prefeitura vinha fazendo avaliações pelo preço 
de venda, inviabilizando que moradores pudessem fazer suas escrituras defi-
nitivas, sendo que os lotes já possuem matriculas individualizadas. A Asso-
ciação dos Moradores do Bairro Predial, fez parceria com a empresa ATL para 
regularização dos terrenos remanescentes. 

O bairro conta ainda com uma faixa de Marinha, por ser banhado pelo Rio 
Mampituba, e precisa que a prefeitura também faça  regulamentação do lo-
cal baseado em lei, realizando estudos técnico para que seja feita a medição 
oficial dos terrenos de marinha, delimitando as áreas, ampliar e otimizar a fi-
xação da margem do Rio Mampituba, identificando as necessidades e deman-
das locais para que empreendedores interessados no bairro, possam investir 
com segurança, tornando o mesmo um referencial, um modelo de sucesso 
de regularização e com isso fazendo a revitalização do local, tão carente de 
intervenção municipal.

Em paralelo, ainda devem ser providenciadas melhorias nos brinquedos da 
Praça Beira-Rio (ao lado do Rio Mampituba, próximo a ponte), realizar obras 

ULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS de recuperação na cabeceira da ponte e das redes de drenagens, com a implan-
tação de serviços de manutenção e limpezas dos bueiros e bocas de lobo a fim 
de aumentar o volume de escoamento das águas pluviais; Reforma do Ginásio 
municipal da Escola Alcino Pedro Rodrigues, que tem telhas se soltando e 
colocando em risco a integridade física dos alunos.

GETÚLIO VARGAS - Os moradores do Getúlio Vargas solicitam a re-
forma da quadra esportiva e da área de lazer do bairro. Pedem ainda estudo 
de aproveitamento da área ociosa da antiga ETE Corsan, buscando apoio da 
iniciativa privada para que sejam iniciadas melhorias no local, como coloca-
ção de equipamentos comunitários, iluminação de LED, além de playground, 
pista de atletismo e caminhadas, devolvendo a área a comunidade.

IGRA - A área de descarte nos fundos do Parque do Balonismo vem cau-
sando transtornos aos moradores e má impressão dos visitantes. Além da de-
gradação do local, diariamente são depositados resíduos domésticos, restos 
de podas de árvores e inservíveis são os itens mais encontrados em uma área 
de transbordo (descarte autorizado), situada nos fundos do Parque do Balo-
nismo. Com isso vem ocorrendo a degradação da área, além dos problemas 
de saúde causados a população, devido a fuligem ocasionada pela fumaça das 
constantes queimadas de materiais depositados no local, sem contar a proli-
feração de insetos, roedores e animais peçonhentos, a revitalização da área, 
tornaria o lugar em um ambiente mais sustentável e agradável aos moradores 
e para quem visita ou transita pelo Parque.

Sugiro criação de estrutura adequada para os pedestres, com plantação de 
grama natural e construção de calçada onde há apenas lixo, além disso, para 
tornar a área ainda mais verde e apagar a imagem de degradação ambiental. 
Podem ser plantadas mudas de árvores nativas da região, e é extremamente 
importante que essa área seja retirada da rota do descarte de entulhos e devol-
vida à população.

Seria uma satisfação ver um trabalho de transformação realizado nesta 
área, onde um estado grave de muito lixo, depositado diariamente com auto-
rização municipal, causa problemas à saúde da população, ao meio ambiente, 
aos cofres públicos, além de prejudicar a imagem da cidade com os turistas.

                                                                                           
Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br     ou Rua 

Coronel Pacheco, 985.
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Lancha Well Crato 260 envolvida no acidente no Rio Mampituba – 
Arquivo pessoal

O outono tem início no dia 20 de março, se estendendo até o dia 21 de junho. Essa 
estação, que fica entre o verão e o inverno, é caracterizada por dias mais curtos, com 
temperaturas mais secas e frias, e é marcada principalmente pela queda das folhas das 
árvores sazonais. Durante essa estação do ano, a procura por consultas veterinárias au-
menta em 30%, sendo os casos mais comuns problemas respiratórios, oftálmicos e ar-
ticulares.

O clima fica mais frio e com baixa umidade, o que propicia maior propagação de 
doenças respiratórias provocadas por vírus ou bactérias. As mais comuns são a Traque-
obronquite Infecciosa Canina, mais conhecida como tosse dos canis, e a Rinotraqueíte 
Infecciosa, causada pelo vírus HFV-1, que acomete os gatos. Os animais filhotes e idosos 
são os mais afetados devido à sua baixa imunidade, acompanhados também dos pets 
que possuem os focinhos mais curtos, os braquiocefálicos. Os sintomas são semelhantes 
aos da gripe humana, como tosse, febre, coriza, espirros e falta de apetite. Uma dica ca-
seira que também pode auxiliar na melhor hidratação das vias aéreas dos pets é colocá-
los dentro do banheiro quando alguém estiver tomando banho. Eles inalarão o vapor da 
água e ficarão menos estressados. Evite os passeios durante o início da manhã e o final 
da tarde, que são os períodos mais frios nessa estação do ano. Proteja o local onde ele 
dorme para que não pegue muita friagem. Uma boa opção é forrar sua caminha com jor-
nal ou colocá-la em uma posição em que não pegue vento. Animais com a pelagem curta 
podem fazer o uso de roupinhas para ajudar a mantê-los aquecidos nos dias mais frios.

Para manter os animais com a imunidade alta, é necessário cuidar da alimentação e da 
hidratação deles. É importante oferecer alimentação de qualidade, rica em nutrientes, 
que ajude a mantê-los saudáveis. Como os dias ficam mais frios, os animais tendem a 
diminuir a ingestão de água. É importante manter sempre água limpa e fresca à dis-
posição, e oferecer alimentos com maior umidade, como é o caso de sachês e patês 
completos e balanceados, para aumentar ainda mais a ingestão hídrica dos pets.

Outro ponto extremamente importante é manter a vacinação dos cães e gatos em dia. 
Outro problema que os pets podem vir a sofrer durante esse período do ano é o oftal-

mológico. Como o clima está mais seco, principalmente animais que possuem os olhos 
mais proeminentes, como é o caso dos baquiocefálicos, podem sofrer com o resseca-

CUIDADOS COM OS PETS NO OUTONO

Associação Torrense de 
Proteção aos Animais

Caroline Westphalen

A coluna desta quinzena é um mix de informações interessan-
tes que encontrei pelo caminho no início do ano. É uma compi-
lação de ideias que chegaram pra mim por meios de informação 
e intuição e que, provavelmente, vão mexer com você também. 
Algumas são minhas, outras não. 1. Transcender a dualidade é 
compreender que Deus e o Diabo, ou seja, o bem e o mal são 
a mesma energia e ambas estão em você. 2. Metaversos são 
portais pra outras matrixes dessa grande matrix na qual esta-
mos “presos” e grande a verdade não está em nenhum desses 
“lugares”. Os metaversos já são máquinas de fazer dinheiro in-
terminável, mas a alma humana vai ficar cada vez mais vazia e, 
se Zygmunt Bauman estivesse vivo, escreveria um livro chama-
do “Alma Líquida”. 3. 82% da população mundial tem ansiedade 
e 68% têm depressão, sendo que a maior parte das pessoas 
com depressão, provavelmente, não fizeram terapia quando se 
deram conta de que eram pessoas extremamente ansiosas. Cui-
dem-se! 4. Os imensos monolitos que estão espalhados pelo 
planeta foram construídos por seres mais evoluídos que nós e 
servem pra equilibrar a frequência vibratória do ecossistema, 
dos humanos e os outros seres que vivem aqui na Terra. 5. 
A tristeza, muitas vezes, é causada pela inteligência. Quanto 
mais você entende sobre certas coisas, mais você gostaria de 
não compreendê-las. (Charles Bukowski) 6. Documentos secre-
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tos da CIA afirmam que nossa consciência é eterna, que pode-
mos visitar outras dimensões mais evoluídas levando apenas a 
consciência e interagir com inteligências dessas dimensões. 7. 
Pra quem pode e tem curiosidade de saber o futuro da própria 
saúde, existe um exame que faz um mapeamento completo de 
DNA chamado Genomind que mostra todas as doenças as quais 
você pode desenvolver no futuro e custa uma média de R$ 8 
mil. E, já que somos da área da saúde mental, cientistas do 
Berghofer Medical Research Institute identificaram 509 genes 
que influenciam tanto a depressão quanto a ansiedade, ou seja, 
depressão e ansiedade quando são muito difíceis de curar po-
dem ser genéticas. 8. Segundo Deepak Chopra, Gregg Braden, 
Rumi, Carl Sagan, o universo é uma frequência vibratória que 
está dentro de você. Quando você olha pro outro é pra você 
que você está olhando. E assim é com todas as outras coisas 
que existem. Nada está fora de você. Por isso, é importante 
olhar pra dentro de nós mesmos. A gente se descobre e, então, 
descobre o todo. 9. Todos os grandes sábios, inventores, mate-
máticos, físicos, químicos e filósofos da história da humanidade 
não eram daqui. As grandes descobertas na Terra aconteceram 
graças a uma série de almas mais evoluídas de extraterrestres 
que foram incumbidas de ajudar a humanidade na sua evolu-
ção. 10. Por que será que Elon Musk, o homem mais rico do 
mundo, vive como se não fosse milionário? Atualmente ele vive 
em uma casa pré-fabricada minúscula de 37m2 de US$ 50 mil 
e é adepto do minimalismo. Essa ficou por último de propósito 
pra gente refletir sobre a questão do dinheiro. Por que será que 
a distância entre uma pessoa que come bolacha feita de barro 
e uma que mora numa mansão das montanhas de Santa Mônica 
na Califórnia é tão absurda? Minha intuição me diz que a  gente 
foi colocado nesse mundo pra diminuir essa distância. Fica a re-
flexão! Seguimos com os atendimentos on-line de psicoterapia, 
terapia com Florais de Bach, Roda da Vida e Tarot do Jung ou 
Tarot de Arthur Edward Waite. Boa semana e até! 

FILOSOFANDO SEM FILTRO

mento e irritação da mucosa ocular. Orienta-se fazer sempre a limpeza dos olhos dos pets 
com água limpa ou solução fisiológica. É importante ficar atento a qualquer alteração para 
que o animal não venha a ter uma conjuntivite.

Nos períodos mais frios, é comum algumas pessoas se queixarem de dores articulares, 
principalmente os mais idosos ou acometidos por problemas articulares, como as osteoar-
troses. Com os pets isso também ocorre. Os animais seniores ou acometidos por problemas 
osteoarticulares podem sentir maior sensibilidade nessa época do ano, apresentando dores 
nas articulações e na coluna, desconforto ao toque, e sendo relutantes a atividades físicas.

Para prevenir problemas articulares, é importante fornecer uma alimentação rica em pro-
teínas e com protetores articulares (condroitina, glicosamina, colágeno) durante toda a vida, 
para que os pets não venham a sofrer com essas afecções ao envelhecer. Caso perceba al-
guns desses sinais em seu pet, procure o médico-veterinário imediatamente. 

Nessa estação do ano, como as folhas e pastagens estão mais secas, as parasitoses tendem 
a se proliferar, aumentando as infestações. Tenha cuidado com os locais que seu pet passeia 
e mantenha-o sempre imunizado contra os endo e ectoparasitas.

O outono é a estação onde as folhas secam e caem, cobrindo o chão. Essas folhas podem 
chamar a atenção dos pets e até mesmo serem ingeridas por eles. Esse é um ponto de muita 
atenção. Tenha cuidado durante os passeios, ou até com o quintal de casa caso tenha alguma 
planta que esteja soltando folhas. As folhas secas e o pó também podem causar alergias em 
animais mais sensíveis.

Esse período é um dos mais belos do ano, com cores quentes e aconchegantes. Proteja-se e cuide 
do seu pet, para que possam desfrutar de todas as estações do ano da melhor forma possível. Caso 
perceba qualquer alteração em seu pet, procure o médico-veterinário de sua confiança. 

Conheça o trabalho da ATPA (Associação Torrense de Proteção aos Animais) que cuida 
de animais abandonados, encaminha para esterilização e alimenta animais em diversos 
pontos da cidade na Aldeia Indígena em campo Bonito. Ajude-nos através do PIX chave 
00940020000142 ou com uma contribuição na conta da ATPA, (Associação Torrense de Pro-
teção Animal) ou Banrisul (041) Agência 0955, conta 06.032079.0-6, com doação de ração 
ou compra de nosso calendário e, sobretudo adotando um animal. Os animais que aguar-
dam um lar amoroso em lar temporário da ATPA são lindos, saudáveis e só precisam de 
uma chance para retribuir com amor por toda a vida. Com a pandemia, as feiras de adoção 
não podem ser realizadas e eles não podem ser vistos, ficando esquecidos nas casas de 
passagem.

PRECISAMOS MUITO DE RAÇÃO, VERMÍFUGOS E ANTI PULGAS. Se você puder nos aju-
dar doando ração, pode comprar e nos avisar, nós buscamos e desde já agradecemos sua 
generosidade.

Acesse a Página da ATPA no face book ou no Instagram. Visite nossas redes sociais!
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Rafael da Silveira Elias 
(PSDB), vice-presidência da Vereadora Carla Rodrigues 
Daitx (PP), e secretaria dos vereadores Rogério Evaldt Jacob 
(PP) e João Alexandre Negrini de Oliveira (Republicanos), a 
Câmara Municipal de Vereadores realizou sua 7a Sessão Ple-
nária Ordinária, do 3o Período Legislativo, da 18ª Legis-
latura, às 16h, no dia 21 de março de 2022. Presentes ainda, 
Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques (PP), Ver. Cláudio da 
Silva de Freitas (PSB), Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura 
(MDB), Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (PP), Ver. Igor 
Beretta (MDB), Ver. Jacó Miguel Zeferino (PSD), Ver. Moi-
sés Trisch (PT), Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja (PDT) e 
Vilmar dos Santos Rocha (PSL).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS

Ofício nº 13, de 18 de fevereiro de 2022, solicitando audiên-
cia pública para apresentação do Relatório Anual de Gestão 
de 2021 da Secretaria da Saúde.
Edital nº 04/2022, da Comissão de Infraestrutura, Meio Am-
biente e Agricultura, informando sobre realização de Audi-
ência Pública no dia 31 de março de 2022, às 14h30min, no 
Plenário da Câmara Municipal, para debater sobre a alteração 
do local da Rodoviária de Torres/RS.
Convite da Associação de Conselheiros e Ex-Conselheiros 
Tutelares do Estado do Rio Grande do Sul, para prestigiar 
o XXV Encontro Estadual de Conselheiros Tutelares, que 
acontecerá no Auditório Samambaia Center, situado na Ave-
nida Silva Jardim, 132, nos dias 05, 06 e 07 de abril de 2022, 
no Município de Torres/RS.
Ofício nº 91, de 14 de março de 2022, do Poder Executivo, 
comunicando que o signatário, titular do cargo de Prefeito 
Municipal, senhor Carlos Alberto Matos de Souza, retornou 
das férias a partir do dia 12 de março de 2022.
Ofício nº 92, de 14 de março de 2022, do Poder Executivo, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 244/2021, 
do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja.
Ofício nº 93, de 14 de março de 2022, do Poder Executivo, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 22/2022, 
do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 94, de 15 de março de 2022, do Poder Executivo, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 17/2022, 
do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 95, de 16 de março de 2022, do Poder Executivo, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 28/2022, 
da Verª. Iara Beatriz do Nascimento Cardoso Roldão.
Ofício nº 96, de 16 de março de 2022, do Poder Executivo, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 03/2022, 
do Ver. Igor dos Santos Beretta.
Ofício nº 97, de 16 de março de 2022, do Poder Executivo, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 245/2021, 
do Ver. Jacó Miguel Zeferino.
Ofício nº 98, de 16 de março de 2022, do Poder Executivo, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 29/2022, 
do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja.
Ofício nº 99, de 16 de março de 2022, do Poder Executivo, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 23/2022, 
do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja.
Ofício nº 100, de 16 de março de 2022, do Poder Executi-
vo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
18/2022, do Ver. Moisés Trisch.
Ofício do Sindicato dos Servidores Municipais de Torres - 
SIMTO, informando decisão de Assembleia realizada dia 17 
de março de 2022, que requer sejam aprovados os projetos de 
leis números 05 e 06/2022 do Poder Executivo.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS

PROJETOS - 1ª Sessão
Emenda nº 01/2022, da Comissão de Constituição, Justiça 
e Redação (CCJR), ao Projeto de Lei nº 01/2022, do Poder 
Executivo, que dispõe sobre o regramento das atividades 

definidas como não-incidentais e/ou dependentes de Licen-
ciamento Ambiental Municipal no âmbito do impacto local 
(Emenda ao art. 2º).
Emenda nº 02/2022, da Comissão de Constituição, Justiça 
e Redação (CCJR), ao Projeto de Lei nº 01/2022, do Poder 
Executivo, que dispõe sobre o regramento das atividades 
definidas como não-incidentais e/ou dependentes de Licen-
ciamento Ambiental Municipal no âmbito do impacto local 
(Emenda ao art. 6º).
Emenda nº 03/2022, da Comissão de Constituição, Justiça 
e Redação (CCJR), ao Projeto de Lei nº 01/2022, do Poder 
Executivo, que dispõe sobre o regramento das atividades 
definidas como não-incidentais e/ou dependentes de Licen-
ciamento Ambiental Municipal no âmbito do impacto local 
(Emenda ao art. 8º).
Projeto de Lei nº 15/2022, do Poder Executivo, que dispõe 
sobre a concessão de benefícios para pagamentos de dívidas 
tributárias e não tributárias em atraso e dá outras providên-
cias.

PROJETOS - 2ª Sessão
Projeto de Lei nº 12/2022, Poder Executivo, que autoriza o 
Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na vigen-
te Lei Orçamentária, no valor de R$ 56.100,00, para a Secre-
taria Municipal de Saúde - Fundo Municipal de Saúde.
Projeto de Lei nº 13/2022, do Poder Executivo, que autoriza 
o Poder Executivo a abrir Crédito Adicional na vigente Lei 
Orçamentária, no valor de R$ 13.000,00, para a Secretaria 
Municipal de Fazenda.
Projeto de Lei nº 14/2022, do Poder Executivo, que autoriza 
contratações de servidores para atuar na Secretaria de Edu-
cação.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS

REQUERIMENTOS
Nº 58/2022, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que re-
quer a inclusão na ordem do dia do Projeto de Lei nº 14/2022, 
que autoriza contratações de servidores para atuar na Secre-
taria de Educação.
Nº 59/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, 
que requer seja encaminhado Moção de Congratulações ao 
Hospital Nossa Senhora dos Navegantes por seus 68 anos de 
serviços de saúde prestados ao município de Torres e região, 
com qualificação de estrutura e atendimento.
Nº 60/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, que 
requer a inclusão na ordem do dia dos seguintes projetos de 
leis: nº 05/2022, que concede reajuste no benefício do auxí-
lio alimentação dos servidores públicos municipais do Poder 
Executivo; e nº 06/2022, que concede revisão geral anual - 
art. 37. inciso X, da Constituição Federal - aos vencimentos 
dos servidores do Poder Executivo, aos proventos e às pen-
sões dos aposentados e pensionistas, aos servidores do Poder 
Legislativo, aos Secretários Municipais e aos ocupantes de 
cargos eletivos de Prefeito, Vice-Prefeito e Vereadores.
Nº 61/2022, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
requer autorização para viajar a Brasília/DF nos dias 26, 27,e 
28 de abril de 2022, com a finalidade de visitar gabinetes de 
deputados e ministérios, levando as demandas do Município.
Nº 62/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, 
que requer a inclusão na ordem do dia do Projeto de Lei nº 
93/2021, que autoriza o Poder Executivo a inserir ação/pro-
jeto/produto no Plano Plurianual e na Lei de Diretrizes Orça-
mentárias.
Nº 63/2022, do Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques, que re-
quer autorização para viajar a Brasília/DF nos dias 26, 27 e 
28 de abril de 2022, com a finalidade de visitar os Ministérios 
e a Câmara dos Deputados, levando pautas do Município.
Nº 64/2022, dos vereadores Cláudio da Silva de Freitas, Dil-
son Mauro Jardim Boaventura, Vilmar dos Santos Rocha, Ra-
fael da Silveira Elias e Rogério Evaldt Jacob, que requerem 
autorização para seus assessores parlamentares participarem 
do curso “Providências e Temas relevantes de Fiscalização 
de Ações de Competência Municipal para Presidentes, Verea-
dores, Assessores, Comissões, Diretores, Servidores e Asses-

sores Jurídicos – Eleições, Mídias Sociais, Licitação, Novo 
FUNDEB, Subvenções Econômicas, Patrimônio, Tributos 
Municipais, LGPD, Oratória e Instruções Normativas TCE/
RS”, nos dias 29/03/2022 a 01/04/2022, em Porto Alegre/RS.

INDICAÇÕES

Nº 39/2022, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que in-
dica ao Poder Executivo que no mês de outubro de 2022 seja 
promovida uma reunião com vereadores, representantes dos 
sindicatos SIMTO e CEPEMTO e Administração Municipal 
para tratar da reposição salarial do ano de 2023.
Nº 40/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indi-
ca ao Poder Executivo que envie projeto de lei que conceda 
aos contribuintes em débito com o Município desconto nos 
juros e multas de dívidas tributárias e não tributárias até o 
ano de 2021.
Nº 41/2022, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao Poder Exe-
cutivo a contratação de um monitor para orientar estudantes 
menores de 12 anos ou deficientes com relação à segurança 
de trânsito na entrada e saída da Escola Estadual de Ensino 
Fundamental Justino Alberto Tietboehl.
Nº 42/2022, dos vereadores Gibraltar Pedro Cipriano Vidal 
e João Alexandre Negrini de Oliveira, que indicam ao Poder 
Executivo que elabore um projeto de lei dispondo sobre o 
Programa Bolsa Atleta no Município de Torres/RS.

PEDIDOS DE INFORMAÇÃO
Nº 35/2022, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que solicita ao 
Poder Executivo informações sobre certidão a ser expedida 
pelo departamento competente, se a via pública descrita pos-
sui denominação oficial.
Nº 36/2022, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que soli-
cita ao Poder Executivo informações sobre o valor total, es-
pecificado, de verbas públicas federais e estaduais recebidas 
pelo Município de Torres/RS no ano de 2021.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS

Nº 161/2022, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à colocação de placa 
de sinalização de parada de ônibus na Praia Gaúcha, neste 
Município.
Nº 162/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à implan-
tação de lombofaixa ou quebra-molas na Av. José Amâncio 
da Rosa, próximo ao nº 643, Vila São João, neste Município.
Nº 163/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solici-
ta ao Poder Executivo providências quanto ao escoamento, 
limpeza e desobstrução do bueiro, da Rua Nova com a Rua 
Elizeu Küwer, Bairro Curtume, nesta Cidade.
Nº 164/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao corte de grama 
e limpeza da Praça José Matos Duarte - Zuca, localizado no 
Bairro São Jorge, nesta Cidade.
Nº 165/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao patrolamento na 
Rua Estrada dos Cunhas, entre a Praia da Itapeva e Bairro São 
Braz, neste Município.
Nº 166/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto à colocação de 
saibro na Rua Santo Antônio, entre a Rua Dilma Carvalho 
Godinho com o Camping Da Mata, Bairro São Jorge, neste 
Município.
Nº 167/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao corte de grama, 
limpeza e colocação de balanços na Praça Tv. Faxinal, Bairro 
Faxinal, nesta Cidade.
Nº 168/2022, dos vereadores Cláudio da Silva de Freitas e 
Dilson Mauro Jardim Boaventura, que solicitam ao Poder 
Executivo providências quanto à operação tapa buraco loca-
lizado na Av. Castelo Branco, neste Município.
Nº 169/2022, dos vereadores Cláudio da Silva de Freitas e 
Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicitam ao Poder Exe-
cutivo providências quanto à colocação de saibro na entrada 
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da Escola Santa Rita, localizada no Bairro Faxinal, neste 
Município.
Nº 170/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo providências relativas à segurança e bom funcio-
namento da Escola Estadual de Ensino Fundamental Justino 
Alberto Tietboehl.
Nº 171/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto aos constantes atrasos das 
linhas de ônibus da empresa Torrescar, bem como soluções 
quanto as linhas que realizam transporte de alunos bene-
ficiados com passe livre estudantil mas que não possuem 
horário compatível com as escolas do município.
Nº 172/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo providências relativas à manutenção e melhorias 
na EMF Alcino Pedro Rodrigues, que possibilitem a dre-
nagem da água das chuvas que ficam retidas no pátio da 
escola.
Nº 173/2022, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à manutenção ao calçadão 
da Praia da Cal, do trecho que fica entre o acesso ao Parque 
da Guarita e o início do “Caminho da Santinha”. 
Nº 174/2022, do Ver. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à recuperação de um 
buraco de grande porte na Rua São Pedro nº 517, em frente 
a Pizzaria Sr. e Sra. Lucchese, na Praia da Cal, nesta Cidade.
Nº 175/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à coloca-
ção de base graduada na Rua Padre Réus com a Rua Dionel 
Ferro, em Vila São João, nesta Cidade.
Nº 176/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à notifica-
ção do proprietário do imóvel situado na Rua Washington 
Luiz nº 674, para que faça a limpeza do imóvel.
Nº 177/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto à coloca-
ção de base graduada na estrada da Ulbra que dá acesso ao 
Faxinal, nesta Cidade.
Nº 178/2022, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto a limpeza 
e retirada de entulhos na Rua Leopoldino João da Rosa, na 
altura do nº 805, nesta Cidade.
Nº 179/2022, do Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira, 
que solicita ao Poder Executivo providências quanto à revi-
talização das faixas de pedestres na esquina da Rua Joaquim 
Porto com a Av. Silva Jardim e com a Rua Júlio de Casti-
lhos, nesta Cidade.
Nº 180/2022, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto a implanta-
ção de três lombofaixas ou quebra-molas na Rua Fernando 
Ferrari próximos aos n° 249, n° 287 e outro próximo ao n° 
737, em Vila São João, neste Município.
Nº 181/2022, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto a implan-
tação de duas lombofaixas ou quebra-molas, na Rua José 
Amâncio da Rosa próximo ao n°690 e outro próximo ao 
n°534, Vila São João, neste Município.
Nº 182/2022, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto a colocação de base 
graduada na Rua do Balonismo, Bairro Igra Sul, nesta Ci-
dade.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER:

Ver. Igor Beretta: Fez a leitura do edital de convocação do 
MDB Estadual, convocando os membros do diretório para a 
escolha do pré-candidato ao Governo do Estado, que acon-
tece no dia 27 de março.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Falou sobre os porta-
dores da Síndrome de Down em alusão ao Dia Internacio-
nal das Pessoas com Síndrome de Down. Lamentou que, 
mesmo nos dias atuais, exista preconceito racial em menção 
ao Dia Internacional Contra a Discriminação Racial. Falou 
sobre seu projeto de lei, voltado à captação de água das chu-
vas, pedindo que os vereadores da Casa o aprovem quando 
em votação. Mencionou o projeto de lei do Executivo para 
a negociação de débitos tributários, que atende às neces-
sidades da população fragilizada em virtude da pandemia. 
Reclamou dos transtornos causados pelas obras da Corsan 

e falta de fiscalização do Executivo para com a companhia. 
Informou que em breve será feita uma Audiência Pública 
para debater o problema.

Ver. Vilmar dos Santos Rocha: Agradeceu à Juliana e à 
doutora Luísa, da Secretaria de Saúde, que atenderam a um 
pedido seu. Parabenizou os vereadores da Casa pela audi-
ência pública que visa a implantação do hospital regional. 
Agradeceu ao Deputado Nereu Crispim pela emenda desti-
nada à Secretaria de Obras para aquisição de um caminhão. 
Mencionou a comunidade do Jacaré, e a falta de água potá-
vel para a região. Parabenizou a Secretaria de Esportes e seu 
Secretário pelo sucesso do Campeonato Praiano. Enalteceu 
a atuação da comissão da igreja, que organizou um galeto 
no Campo Bonito, para arrecadar fundos. Teceu elogios ao 
Secretário Júlio Agápio, afirmando que “ele não tem parti-
do, faz tudo por amor à camiseta e ao trabalho”.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Parabenizou a todos os poli-
ciais e bombeiros que colocam suas vidas em risco em prol 
da população. Disse que conhece a legitimidade dos servi-
dores, ao reivindicar um reajuste maior que o oferecido pelo 
Executivo, afirmando que também é um servidor municipal. 
Esclareceu que não destinou sua emenda parlamentar para 
o hospital do município por entender que seu atendimento, 
muitas vezes, é ruim, mas se propôs a encaminhar emendas 
futuras para a Saúde. Pediu pela colocação de base graduada 
na rua ao lado do Parque de Balonismo, sugerindo a colo-
cação de asfalto ou PAVS no local. Pediu por uma melhor 
sinalização de trânsito em diversos pontos da cidade, em 
especial na Rua Inácio Santos de Matos. 

Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Informou que 
em breve serão instaladas as cancelas eletrônicas no Parque 
da Guarita, sinal de transparência, para que a população co-
nheça os valores arrecadados. Pediu que os moradores se 
cadastrem para que tenham acesso livre ao local. Informou 
que a prefeitura realizará castração gratuita de cães e gatos, 
basta que os donos cadastrem os animais. Divulgou o tele-
fone do SOS Animal, para atendimento e resgate de animais 
do município. Comunicou que está tratando da implantação 
da Casa de Acolhimento, junto à Secretaria da Saúde, para 
que as pessoas em tratamento na capital tenham um local 
para descanso. Disse que entrou com um pedido de admis-
sibilidade para a lei que regulamenta a profissão de cuida-
dor de idosos. Espera que a Casa aprove sua proposição. 
Agradeceu à Secretaria de Obras pela pintura das faixas de 
segurança e corte de grama nas escolas e na ASLAVE. Fez 
uma Moção de Congratulações ao Hospital Nossa Senhora 
dos Navegantes pelos seus 68 anos de serviços prestados ao 
município. Entende que a demanda é sempre maior que a 
oferta, e que o hospital tem limitações.

Ver. Moisés Trisch: Relatou que tem recebido reclamações 
referentes à pintura de cordões de calçadas nas cores cinza e 
preto, alegando que estas cores dificultam o estacionamen-
to à noite. Comentou que parte da ciclovia do entorno da 
Lagoa do Violão não comporta estacionamento, e que re-
centemente esta área foi pintada permitindo o acesso dos 
veículos. Cobrou do Executivo uma relação de servidores 
com grau de parentesco dos agentes políticos, para verificar 
possíveis casos de nepotismo. Ao receber a informação de 
que o Executivo não pede esta informação, afirmou que o 
Poder Público coaduna com o princípio de nepotismo. Pe-
diu pela colocação de base graduada na Rua Eliseu Kuwer, 
e manutenção do telhado e calhas do Posto de Saúde Padre 
Luiz Benini. Criticou a reforma do calçadão da Praia Gran-
de, e argumentou que as mesmas pedras usadas na Praia da 
Cal poderiam ser usadas também na Praia Grande.

Vera. Carla Rodrigues Daitx: Falou sobre os buracos 
abertos pela Corsan e a má finalização das obras executadas 
pela Companhia. Citou casos como ruas no Jardim Euro-
pa, Rua Eliseu Kuwer e outras que enfrentam problemas 
semelhantes na finalização das obras pela mesma empresa. 
Ao procurar a Secretaria de Obras, para que tomasse provi-
dências, foi informada que para atuar precisa que a Corsan 
finalize a sua parte nas obras. Falou sobre o Dia Internacio-
nal da Síndrome de Down, que busca a conscientização pela 
igualdade aos portadores da síndrome. 

Ver. Cláudio de Freitas: Citou o Dia Internacional da Sín-
drome de Down, mostrando um par de meias “descasadas”, 
símbolo da causa, para mostrar que “nossas diferenças são 
fantásticas”. Mandou um abraço à sua afilhada, Vivi, porta-
dora da síndrome. Pediu pelo reparo de um poste próximo à 
Rua Eliseu Kuwer, que futuramente pode gerar transtornos 
aos moradores locais. Falou sobre a falta de água potável na 
comunidade do Jacaré, mostrando-se feliz por saber que o 
Executivo está tomando providências para o caso. Parabeni-
zou o lutador Negretti, e seus treinadores Dionatan e Chico, 
pela vitória no campeonato. Pediu aos vereadores da Casa 
para participar da Proposta do Bolsa Atleta para ajudar com 
sua experiência no esporte.

Ver. Igor Beretta: Ao se referir à instalação da cancela 
eletrônica no Parque da Guarita, questionou os dois meses 
inciais de isenção de pagamento. Parabenizou a Liga de Fu-
tebol Torrense pelo belo trabalho. Parabenizou a todas as 
equipes que participaram do Campeonato de 50 de Praia. 
Elogiou as equipes que se destacaram, além dos atletas me-
lhores qualificadas no campeonato. Fez um breve relato de 
sua ida a Brasília, agradecendo à assessoria do Deputado 
Osmar Terra e ao gabinete do Deputado Márcio Biolchi. 

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Enfatizou a im-
portância dos vereadores da Casa quando vão a Brasília à 
procura de demandas para o município, afirmando que “é 
lá que está o dinheiro”. Comunicou o recebimento de uma 
demanda no valor de R$ 530.000,00, do Deputado Giovani 
Cherini, destinada à Secretaria de Obras. Agradeceu ao de-
putado por todo apoio ao município. Salientou que é neces-
sário que a classe política esteja sempre unida para o bem 
da população. 

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Em referência à fala 
de um vereador em pronunciamento anterior, disse que até 
o Senado nacional não cobra o grau de parentesco dos ser-
vidores e cargos comissionados. Informou que as ações para 
a implantação do hospital regional estão em andamento, ci-
tando alguns encaminhamentos da comissão criada para a 
pauta. Disse que o hospital de Osório pode se tornar um 
centro de oncologia. Mostrou-se motivado por entender que 
esta é uma pauta necessária e que certamente avançará. 

ORDEM DO DIA:
Projeto de Lei nº 05/2022, do Poder Executivo, que concede 
reajuste no benefício do auxílio alimentação dos servidores 
públicos municipais do Poder Executivo. APROVADO.
Projeto de Lei nº 06/2022, do Poder Executivo, que concede 
revisão geral anual - art. 37, inciso X, da Constituição Fe-
deral - aos vencimentos dos servidores do Poder Executivo, 
aos proventos e às pensões dos aposentados e pensionistas, 
aos servidores do Poder Legislativo, aos Secretários Muni-
cipais e aos ocupantes de cargos eletivos de Prefeito, Vice-
-Prefeito e Vereadores. APROVADO.
Projeto de Lei nº 14/2022, do Poder Executivo, que autoriza 
contratações de servidores para atuar na Secretaria de Edu-
cação. APROVADO.
Projeto de Lei nº 93/2021, do Poder Executivo que autoriza 
a inserir ação/projeto/produto no Plano Plurianual e na Lei 
de Diretrizes Orçamentárias. APROVADO.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o novo site da 
Câmara Municipal de Torres https://www.camarator-
res.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos 
e visuais, a nova plataforma permite à população ficar 
por dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tem-
po real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

CÂMARA DE TORRES
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Servidores da área de se-
gurança pública protestaram, 
na tarde desta terça-feira, em 
frente ao Palácio Piratini, em 
Porto Alegre. Servidores peni-
tenciários e civis se uniram na 
reivindicação de um reajuste 
salarial. 

Os trabalhadores penitenci-
ários iniciaram a manifestação 
no Parque Farroupilha, com 
destino a sede do governo gaú-
cho. Já os policiais civis parti-
ram do Palácio da Polícia, tam-
bém em direção ao Piratini. No 
percurso, as centenas de ser-
vidores bloquearam completa-
mente a avenida João Pessoa.

A principal reivindicação é 
para que o governo estabeleça 
uma linha de negociação com 
as categorias da área para re-
ajuste salarial. “Nós estamos 
há oito anos sem reposição 

salarial. Servidores da área da 
segurança, assim como os da 
saúde, estiveram na linha de 
frente durante a pandemia. En-
tão, nesse momento em que o 
governo está pensando em re-
composição salarial, é mais do 
que justo que nos conceda um 
percentual diferenciado”, afir-
mou o presidente do Sindicato 
dos Servidores Penitenciários 
do Estado do Rio Grande do Sul 
(Amapergs), Saulo Felipe Basso 
dos Santos.

Policiais civis protestaram 
o superávit de R$ 2,55 bilhões 
do governo estadual sem rea-
juste para os servidores públi-
cos. “Enquanto o Governo faz 
caixa, os policiais continuam 
arriscando suas vidas, mesmo 
com salários congelados”, ale-
gou o presidente do Sindicato 
dos Agentes da Polícia Civil do 

Rio Grande do Sul (Ugeirm). A 
categoria não recebe reajuste 
há mais de três anos. Mesmo 
assim, conforme o sindicato, 

os índices de violência têm tido 
quedas históricas. “Chegou a 
hora da categoria responder 
ao governo. Não vamos mais 

aceitar a política do fazer mais 
com menos”, disse o dirigente, 
em nota.

FONTE - Correio do Povo

Milhares de servidores da segurança do RS marcham até palácio 
do governo para cobrar reposição salarial

Na noite do sábado passado, dia 
19, a Polícia Militar prendeu dois 
homens por tráfico de drogas em 
Passo de Torres. Na oportunidade, 
a PM recebeu informações de que 
um veículo estaria transportando 
drogas entre os bairros Misturama 
e Rosa do Mar e, diante dos fatos, 
guarnições realizaram ronda nas lo-
calidades e conseguiram abordar o 
automóvel suspeito.

Durante a ação, os policiais lo-
calizaram 100 gramas de maconha 

com o passageiro do carro.  oste-
riormente foram encontradas mais 
17 pedras de crack , 64 gramas de 
maconha, uma balança de precisão, 
R$ 300 e um pé de maconha plan-
tado nos fundos do terreno de sua 
casa.

Segundo a PM, foi relatado pelos 
envolvidos que o motorista do car-
ro é usuário de drogas e teria aceito 
realizar o transporte da substância 
em troca de entorpecentes. Ainda 
durante os trabalhos, outra guarni-

ção abordou o suspeito de fornecer 
a droga no bairro Misturama e com 
apoio do Canil, localizaram duas ba-
lanças de precisão e duas pedras de 
crack na residência do homem.

Diante dos fatos, foi dado voz de 
prisão aos envolvidos e os materiais 
apreendidos foram encaminhados 
à delegacia de Polícia Civil de Ara-
ranguá para os procedimentos ca-
bíveis.

Fonte: PMSC

Dupla é presa pela PM por tráfico de drogas em Passo de Torres

Na segunda-feira (21/03), 
em Torres, nas proximidades 
da rua José Osório Cabral, a 
Brigada Militar prendeu um 
homem por tráfico de drogas.

Após informações sobre a 
venda e distribuição de dro-

gas, uma equipe da Força 
Tática do 2º BPAT realizou a 
abordagem de um homem 
suspeito. Os policiais identi-
ficaram um indivíduo de 22 
anos, com passagens policiais 
por tráfico de drogas, roubo 

e ameaça. Com o homem fo-
ram encontradas 50 pedras 
de crack, um revólver calibre 
.32, quatro munições do mes-
mo calibre, uma balança de 
precisão, sete celulares e R$ 
200.

Indivíduo com antecedentes 
policiais preso  com revólver 

e crack em Torres

O delegado responsável 
pela Delegacia de Policia Civil 
de Torres, Marcos Vinicius Mu-
niz Veloso, relatou em entre-
vista para a Rádio Maristela, 
nesta quarta-feira, 23/03, que 
em uma semana sob o coman-
do da DP de Torres, tiveram 

muitas ocorrências de vítimas 
que caíram em golpes de este-
lionatários.

Ele pede para que a comuni-
dade tenha cuidado em trans-
ferir dinheiro para pessoas só 
com conversa de WhatsApp, 
caso o golpista se passe por 

algum parente, ligue para o 
familiar e certifique se ele re-
almente está precisando do 
dinheiro.

Os golpistas usam docu-
mentos falsos, de pessoas ale-
atórias para praticar o crime. 
Diferente do golpe do bilhete 

premiado que o estelionatário 
vai até a agência bancária com 
a vítima e assim a polícia con-
segue ter acesso as câmeras e 
identificar mais fácil.

“Muitos golpes em torres, 
precisamos tomar bastante 
cuidado para não ter percas 

significativas”, enfatiza o dele-
gado.  No site da Polícia Civil 
você encontra dicas de como 
evitar cair em golpes, www.
pc.rs.gov.br/inicial

FONTE: Rádio Maristela 
(Paula Borges/ Melissa Maciel)

Ocorrências de golpes estelionatários chama atenção em Torres
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ÁRIES - A semana será agitada e 
pede autocontrole. Novidades podem 
chegar, tirando você do foco. Segure a 
empolgação e não faça nada de forma 
impulsiva. Espere as coisas de fato se 

concretizarem. É importante administrar seu dinheiro 
para chegar bem até o fim do mês.

TOURO -Mercúrio e a Lua Minguante vão 
ativar a sua necessidade de compartilhar 
conhecimentos e de buscar ter metas e ob-
jetivos bem definidos, senão pode ser uma 
semana bem caótica, cheia de sonhos não 

realizados porque falta objetividade e sobra ambição. Então 
não adianta sonhar e não ter dedicação. Calma e paciência 
para realizar as coisas no tempo certo.

GÊMEOS -A semana te leva a soltar um pou-
co e a seguir para um caminho não conven-
cional. Momento de inovar e fazer diferente 
para encontrar outras soluções, senão as coi-
sas não avançam, porque existe um condicio-

namento presente que trava sua evolução. Fazer tudo sempre 
igual não vai trazer novos resultados.

CÂNCER -A semana pode trazer à 
tona revelações e algumas podem te 
magoar. É importante não se deixar 
abater pelo que as pessoas pensam 
ou falam. Cuide para não ficar ansioso 

e exercite a presença. Uma decisão importante tam-
bém pode ser tomada.

LEÃO - A semana vai te levar a se isolar 
um pouco e a cuidar mais da sua saúde 
ou organizar melhor sua vida em geral, 
bem como projetos e trabalho. Você 
pode se ver em alguma dificuldade e 
precisa concentrar forças para encontrar 

solução sem se desesperar. Busque ter mais confiança 
em si e refletir sobre as pessoas em quem pode realmente 
confiar. 

VIRGEM - A semana vai te levar a focar 
mais em si mesmo, resolvendo questões 
pessoais e íntimas com garra e coragem. 
Portanto a semana é ótima para resolver 
burocracia, papelada, questões bancárias 
e financeiras. É importante ter perseveran-

ça para lidar com situações demoradas, acreditando e não 
desistindo.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Tatta Gentil* 
(*Disponível em https://www.horoscopovirtual.com.br/)

LIBRA - Sua comunicação será ativada 
e você pode ficar mais compreensivo e 
justo. Suas ideias podem ganhar refor-
ços e a semana pode trazer novas par-
cerias. Existe algum sucesso para ser 

vivido. Festas e eventos podem surgir, trazendo um 
pouco de diversão e lazer.

CAPRICÓRNIO -A semana co-
meça agitada e você pode ir 
perdendo o ritmo no final, vendo 
sua energia diminuir considera-
velmente. Portanto saber se or-

ganizar e finalizar o que é mais importante é in-
dicado, porque depois sua energia pode acabar 
e você não conseguirá fazer tudo. Tome cuidado 
com a ansiedade e o excesso de preocupação 
com relação a dinheiro. Saiba relaxar.

AQUÁRIO - A semana pede discer-
nimento, separação e consciência 
do que é importante e do que não é. 
Pode ser uma semana de limpezas, 
doações e abertura de espaço para 
o novo: seja de situações, coisas ma-

teriais ou relacionamentos. Existe uma energia de re-
novação vindo até você. Tome cuidado com excessos. 
Saiba ser desapegado e cuide mais da sua saúde.

PEIXES -A semana pode fluir 
muito bem, sem grandes pro-
blemas, porque você está com 
sorte e as coisas se resolvem 
por si ou as ajudas caem do céu. 

Mas tome cuidado com as emoções mais tristes 
e negativas, que podem atrapalhar. As reflexões 
são importantes, mas não se preocupar tanto é a 
chave do sucesso.

ESCORPIÃO -A semana pede para você 
confiar na sua intuição e agir. Você pode 
ter uma ótima ideia para um novo projeto 
ou literalmente despertar dentro de você 
ideias do passado e retomá-las. Tome cui-

dado com a estagnação. Saiba descansar, mas não ali-
mente o tédio ou o desânimo.

SAGITÁRIO - A semana vai te levar a 
buscar conhecimento e a ser mais pro-
fundo, intuitivo ou criativo! Se conseguir 
isso, vai encontrar a solução dos proble-

mas sem se abater ou desistir. Tome cuidado com pa-
ranoias e fofocas. É importante não deixar isso ganhar 
muito espaço, senão pode perder o foco.

VARIEDADES

(semana entre 22/03 e 28/03)
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Os valores de pedágio de todas as 
praças da CCR ViaSul no Rio Grande 
do Sul terão aumento a partir das 0h 
da próxima segunda-feira (28). O valor 
passa de R$ 4,70 para R$ 5,20 para veí-
culos simples. 

O reajuste anual é de 10,64% e está 
previsto no contrato de concessão. 

A empresa administra sete praças 
em quatro rodovias: quatro na BR-386 
(Montenegro, Paverama, Fontoura Xa-
vier e Victor Graeff) duas da freeway 
(a BR-290, entre Santo Antônio da Pa-
trulha e Gravataí) e uma na BR-101 (em 
Três Cachoeiras).

Desde o começo do Programa de 

Concessão de Rodovias Federais no Rio 
Grande do Sul, em 15 de fevereiro de 
2019, com tarifa básica nas praças da 
BR-290, este será o terceiro reajuste 
aplicado, previsto em contrato.

Veja os novos preços de Pedágio - 
Praça BR-101 (Três Cachoeiras) e Free 
Way

Automóvel, Caminhonete e Furgão 
- R$ 5,20

Caminhão leve, Ônibus, Caminhão-
-trator e Furgão - R$ 10,40

Automóvel e Caminhonete com se-
mirreboque - R$ 7,80

Caminhão, Caminhão-trator, Cami-
nhão-trator com semirreboque e Ôni-
bus - R$ 15,60

Automóvel e Caminhonete com re-
boque - R$ 10,40

Caminhão com reboque e Cami-
nhão-trator com semirreboque - R$ 
20,80

Caminhão com reboque e Caminhão-
-trator com semirreboque - R$ 26,00

Caminhão com reboque e Caminhão-
-trator com semirreboque - R$ 31,20

Motocicletas, motonetas e bicicletas 
motorizadas - R$ 2,60

Veículos oficiais e do Corpo Diplo-
mático - R$0

Valores do pedágio na BR-101 gaúcha 
e Free Way vão ficar mais caros

Pedágios da CCR ViaSul no RS terão aumento a partir das 0h da próxima segunda-feira (28)

O projeto de construção do Porto 
em Arroio do Sal prevê ferrovia com 
mais de 1.500 quilômetros. A infor-
mação foi dada por Jorge Ramos,  
diretor de comunicações da empre-
sa responsável pelo construção do 
Porto Litoral Norte, em Arroio de 
Sal, a DOHA Investimentos e Parti-
cipações. Em entrevista nesta ter-
ça-feira (22/03) à rádio Jovem Pan 
News Litoral, o empresário detalhou 
o projeto.

Segundo Jorge, o Porto do litoral 
possuirá o maior calado do mundo, 

com mais de 30 metros de profundi-
dade, o que possibilita que grandes 
embarcações aportem na região. 
Por conta disso, o projeto prevê 
também a construção de uma fer-
rovia, “cortando” o estado do Rio 
Grande do Sul, passando por San-
ta Catarina e Paraná. “Nosso porto 
permitirá navios com mais de 25 mil 
containers”, relatou Jorge Ramos.

O diretor de comunicações da 
DOHA comentou que ao longo do 
trajeto haverá Zona de Processo 
de Exportação, que são pontos de 

parada para carga e descarga. O 
traçado previsto da Ferrovia, pos-
sui etapas que ligam Arroio do Sal, 
ao município de Novo Hamburgo, 
Santa Maria, até Terra Roxa, com as 
zonas de parada nestes municípios. 
“Serão como portos secos”, explicou 
Jorge. 

A previsão de conclusão, com to-
dos processos de licenciamento e 
desapropriação de áreas, é até 2030. 

FONTE: Lucas Filho (Jovem Pan 
News Litoral)

Projeto de construção do Porto em Arroio do Sal prevê ferrovia com 
mais de 1.500 km, afirma empresário

Foto meramente ilustrativa (Por Ricardo Botelho - Minfra/ em Agência Brasil)

O Município de Arroio do Sal pu-
blicou no final do dia desta terça-fei-
ra, 22/03, o Decreto Municipal Nº 
20/2022, desobrigando o uso de más-
cara de proteção individual para circu-
lação de pessoas em espaços abertos 
e fechados, tanto públicos quanto pri-
vados, em vias públicas e demais locais 
de uso coletivo.

No Decreto, porém, consta exceções 
para a dispensa do uso de máscara em 
Arroio do Sal. A população e visitantes 
devem manter o uso da proteção das 

máscaras “no transporte coletivo de 
passageiros, público e privado; nos es-
tabelecimentos destinados à prestação 
de serviço de saúde, públicos e priva-
dos; às pessoas com vulnerabilidade 
em uso de imunossupressores, reali-
zando tratamento oncológico e com 
doenças crônicas descompensadas; às 
pessoas com sintomatologia gripal; du-
rante a manipulação e a distribuição de 
alimentos prontos para o consumo em 
restaurantes, bares e similares, e aos 
consumidores em serviço de buffet; e 

nas instituições de ensino público e pri-
vado do município.”.

Conforme o prefeito em exercício de 
Arroio do Sal, José Diogo Martins Perei-
ra (Zeca Martins), a decisão considera 
as análises da situação epidemiológica 
da pandemia de Covid-19 em Arroio do 
Sal, o alto índice da população vacina-
da com as duas doses e a terceira dose 
sendo aplicada e o interesse local, nos 
termos do art. 30, inciso I da Constitui-
ção Federal. 

Uso facultativo em Três Cachoeiras

Já em Três Cachoeiras, conforme 
decreto municipal emitido nesta se-
gunda-feira (22), pelo prefeito Flávio 
Raupp Lipert, fica determinado que o 
uso de máscara de proteção individual 
será facultativo em locais de circulação 
abertos públicos e privados, em vias 
públicas e demais locais abertos de uso 
coletivo.

Em locais de circulação fechados, de 
acesso e permanência nas dependên-

cias de estabelecimentos comerciais e 
privados, ficando sob responsabilidade 
e a critério de cada cidadão ou de seu 
representante legal a opção pela utili-
zação da máscara.

O uso de máscara de proteção indi-
vidual permanece obrigatório nos ser-
viços de atendimento em saúde, para 
os servidores, trabalhadores, pacien-
tes, acompanhantes e visitantes.

* Com Ascom de Arroio do Sal e 
Três Cachoeiras

Municípios de Três Cachoeiras e Arroio do Sal também desobrigam 
o uso de máscaras em espaços fechados

Na sexta-feira, 18/03, o Progra-
ma Qualificar realizou mais uma 
formação aos bolsistas participan-
tes em Arroio do Sal, como proces-
so de desenvolvimento pessoal. A 
formação tratou do tema “O que 
é qualificação profissional e sua 
importância para inserção no mer-
cado de trabalho” e a assessora da 
atividade foi a advogada Gabriela 
Manetzeder.

Na atividade, a profissional rela-
tou a importância da qualificação 
profissional para os bolsistas se 

recolocarem no mercado de traba-
lho. Citou também que ao reencon-
trar participantes da edição ante-
rior do Programa, recebeu relatos 
de que através desses momentos 
de formação, puderam perceber a 
importância que tinham como pro-
tagonistas de suas histórias. Além 
disso, que sentiam ter sido incenti-
vados ao empreendedorismo.

A coordenadora do Programa, 
Tainara Juliana Viganó, ressaltou 
durante a formação que percebe a 
interação saudável entre o grupo, 

atingindo mais um dos objetivos 
do Qualificar, que é a socialização 
proporcionada pela oportunidade 
de experiência de trabalho oferta-
da, o que contribui para constru-
ção de identidades sociais e tam-
bém profissionais. 

A formação contou com a pre-
sença do secretário da Secretaria 
Municipal da Cidadania, Trabalho 
e Desenvolvimento Social, Mano-
el Pedro Faustino, e da secretária-
-adjunta da pasta, Lediene Valim, 
que acompanharam as atividades, 

reforçando a importância do Pro-
grama no desenvolvimento e no 

resgate da dignidade dos partici-
pantes.

Formação do 'Programa Qualificar' trata sobre qualificação profissional em Arroio do Sal
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Em toda a rede, o município com 
maior número de famílias trabalhan-
do na agroecologia é Lapa, no Paraná, 
com 103 famílias, seguido por Três 
Cachoeiras e Morrinhos do Sul, com 

84 e 83 famílias respectivamente.  
Durante o encontro, organizado pelo 
Opac Rede Ecovida (Organismo Par-
ticipativo de Avaliação da Confor-
midade Orgânica da Rede Ecovida) 

e Centro Ecológico, os visitadores 
apresentaram os resultados das visi-
tas realizadas no último período, no-
vas famílias receberam certificados 
de conformidade orgânica e outras 

famílias foram recebidas pelo núcleo.
Antes da assembleia, todas e todos 
mostraram seus certificados de vaci-
nação e durante o encontro perma-

neceram de máscaras. Para evitar a 
geração de resíduos, cada um e cada 
uma levou sua própria caneca ou 
copo.

AGRICULTURA 

Como a  guerra na Ucrânia e 
a pandemia podem ser menos 
impactantes para a agroecolo-
gia? Esta foi uma das questões 
abordadas pelo agrônomo Laér-
cio Meirelles na quarta-feira (23), 
durante a assembleia do Núcleo 
Litoral Solidário da Rede Ecovida 
na comunidade da Raposa em 
Três Cachoeiras.

“A pandemia é mais um estí-

mulo para que a sociedade reflita 
sobre a relação entre alimenta-
ção e saúde. E a guerra por esse 
problema de segurança alimen-
tar, que tem a ver tanto com a 
importação do Brasil de adubos 
químicos, os quais nós não usa-
mos”, destacou o especialista em 
Sistemas Participativos de Garan-
tia (SPGs).

Como membro da coorde-

nação da Rede Ecovida, Laércio 
contextualizou as novas famílias 
que estão se integrando ao nú-
cleo quanto às responsabilidades 
de cada uma pelo trabalho coleti-
vo. Também atualizou os grupos 
quanto aos dados mais recentes 
da Rede: 449 grupos, organiza-
dos em 34 núcleos regionais em 
412 municípios do Rio Grande do 
Sul, Santa Catarina e Paraná.

ASSEMBLEIA NA REGIÃO: Agroecologia pode 
ser mais resiliente à conjuntura de crise mundial

Cadeia produtiva da pitaia é discutida em 
Mampituba, líder em produção no RS

A produção de pitaia vem crescen-
do no Estado e Mampituba se destaca 
com a maior produção, que chega atu-
almente a 200 toneladas em dez hec-
tares. E para promover o repasse e a 
troca de conhecimentos sobre esta ca-
deia produtiva, foram realizados nes-
ta quinta-feira (17/03) um encontro 
municipal de produtores locais, pela 
manhã, e à tarde, um dia de campo 
aberto a visitantes, na localidade de 
Costãozinho. Os eventos foram pro-
movidos pela Emater/RS-Ascar, vin-
culada à Secretaria Estadual da Agri-
cultura, Pecuária e Desenvolvimento 
Rural (Seapdr).

Pela manhã os produtores de 
Mampituba se reuniram para tratar 

da cadeia produtiva 
local. No encontro, 

manifestaram suas necessidades e 
a Emater/RS-Ascar e parceiros cons-
truíram estratégias em conjunto para 
dar encaminhamento às demandas. À 
tarde, o Dia de Campo reuniu, além de 
produtores de Mampituba, de Morri-
nhos do Sul, Torres, Itati, Maquiné, Ca-
raá e Três Cachoeiras. Também presti-
giaram o evento o gerente regional da 
Emater/RS-Ascar de Porto Alegre, Elias 
Kuck, a vice-prefeita de Mampituba, 
Marta Aguiar dos Santos, secretários 
municipais, vereadores, integrantes 
do Sicredi Caminho das Águas e o pre-
sidente do Sindicato dos Trabalhado-
res Rurais, Alcides Lopes.

Em quatro estações, os extensio-
nistas rurais da Emater/RS-Ascar e in-
tegrantes da família de Jorge Cardoso 
explicaram como é feita a produção 

de mudas de pitaia, mostraram as 
variedades comerciais existentes e 
observações sobre as já plantadas na 
propriedade. Apresentaram ainda o 
Turismo Rural de Mampituba, que in-
clui o Vale das Pitaias, e destacaram o 
aproveitamento dos frutos na alimen-
tação e para a soberania e segurança 
alimentar. No local do evento algumas 
produtoras também demonstraram e 
comercializaram produtos derivados 
de pitaia.

Os representantes do Sicredi Cami-
nhos das Água aproveitaram a opor-
tunidade e realizaram a entrega de 
equipamentos para a Emater/RS-As-
car, que serão utilizados na produção 
de conteúdo e divulgação de ações de 
Assistência Técnica e Extensão Rural e 
Social (Aters).

Reunião de agroecologistas ocorreu nesta quarta-feira (23), no Núcleo Litoral Solidário da Rede Ecovida

Foto: Cristiano Motter

Três Cachoeiras e Morrinhos do Sul

A Rede Ecovida de Agroecolo-
gia foi a primeira organização 
no Brasil e desenvolver uma 

metodologia de certificação 
participativa de produtos orgâ-
nicos reconhecida pelo Minis-

tério da Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (Mapa). No 
Litoral Norte do RS, 47 grupos 

de agricultura ecológica, três 
agroindústrias, duas coopera-
tivas de consumidores, duas 

feiras semanais e duas ONGs 
integram o Núcleo Litoral Soli-
dário.

Rede Ecovida

Se destacam no Esta-
do, como municípios 
produtores da fruta, 
Mampituba, Novo 
Hamburgo, Vale Real, 
Santa Cruz do Sul e Ter-
ra de Areia. Segundo 
a Emater/RS-Ascar de 
Mampituba existem 20 
produtores se dedican-
do ao cultivo nas co-
munidades do Costão-
zinho, Rio de Dentro, 
Vila Brocca, Vila São 
Jacó e Cambraia, em 
uma área que chega a 
dez hectares.

Desde 2018 a Emater/RS-Ascar, em parce-
ria com a Secretaria Municipal da Agricul-
tura, promove ações para desenvolver o 
sistema de produção da pitaia e a cadeia 
produtiva como um todo. Por esse motivo 
foram realizados, ao longo desses anos, 
diagnósticos, reuniões técnicas, criação 
de grupo virtual para orientações técnicas 
e assessoramento aos produtores.
A cada safra aumenta o conhecimento so-
bre o cultivo e melhoria das práticas agrí-
colas, como é o caso das orientações de 
espaçamentos maiores entre as plantas, 
prática adotada pelos produtores, seguin-
do as orientações da Emater/RS-Ascar. “O 
estreitamento dos vínculos com os pro-
dutores tem se mostrado positivo, pois 

reflete num assessoramento contínuo e 
de qualidade, visando à geração de ren-
da, diversificação de culturas, valorização 
dos agricultores e atuação na cadeia pro-
dutiva. E seus desdobramentos, como a 
inserção da pitaia junto ao Turismo Rural 
e como possibilidade de agroindustrializa-
ção da fruta, também são outros ganhos”, 
destaca a extensionista e engenheira 
agrônoma da Instituição, Lauren Pette-
non. A safra tem perspectiva de encerra-
mento em maio/junho e a produção está 
com boa produtividade.
 
Assessoria de Imprensa da Emater/RS-
-Ascar - Regional de Porto Alegre
Jornalista Carine Massierer

Produção de pitaia
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77 ANOS BEM VIVIDOS
Amigos e familiares  se reuniram para festejar mais um ano de vida de Luiz Vasconcelos. Ana Lucia Vasconcelos, juntamente com suas queridíssimas filha Mara 
Lucia e neta Chiara, recebiam a todos com muito carinho e garantiram o sucesso da noite, juntamente com o indiscutível bom gosto musical do aniversariante 
Luiz, considerado 'o maior DJ' de um seleto numero de amigos, que tem o privilégio de conviver com este querido. 
Receita confirmada para botar todos na pista de dança pela madrugada a dentro - com muita alegria e celebração da amizade. 

O casal Luiz e Ana Lúcia Vasconcelos - com a neta Chiara e os 
filhos Luiz Felipe e Mara Lúcia
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Na terça-feira, 15/03, o prefei-
to de Arroio do Sal, Affonso Flávio 
Angst (Bolão), reuniu a sua equi-
pe de secretários/as municipais e 
servidores públicos responsáveis 
pelas áreas financeiras de cada 
secretaria municipal.

A reunião foi realizada, como 
de praxe, após o horário de ex-
pediente da Prefeitura Municipal, 
a partir das 18h, na Sociedade 
Amigos de Arroio do Sal (SAAS) e 

também contou com a presença 
do vice-prefeito, José Diogo Mar-
tins Pereira, Zéca Martins.

O prefeito Bolão, em mensa-
gem enviada aos secretários, ava-
liou a reunião como muito pro-
dutiva, afirmando que o grupo 
evoluiu muito após a sua realiza-
ção. Em pauta, um único objetivo, 
o de ajustar procedimentos para 
qualificar ainda mais os proces-
sos administrativos da Prefeitura 

Municipal.
A reunião foi realizada após 

período de adaptação mediante 
a implantação, em meados de 
janeiro, de dois novos sistemas 
de gestão de processos adminis-
trativos, o Gov.br e 1Doc, que oti-
mizam os trabalhos oferecendo 
mais transparência aos cidadãos, 
além de economizar tempo e pa-
pel. (Texto Melissa Maciel - Foto 
Daniel Matos/

Prefeito, secretariado e financeiro de Arroio do Sal se reúnem 
para reunião de alinhamento de processos administrativos

Três Cachoeiras e Morrinhos do Sul entre municípios beneficiado com 
programa de eficiência energética da CEEE Equatorial

A CEEE Grupo Equatorial vai in-
vestir aproximadamente R$ 11,5 
milhões em 10 projetos de efici-
ência energética em iluminação 
pública em sua área de conces-
são, dentro do programa E+ Luzes 
na Cidade.

O primeiro município benefi-
ciado na área de concessão da 
CEEE, em dezembro de 2021, foi 
Caraá, onde ocorreu a da troca 
de 2.176 luminárias de vapor de 

mercúrio e sódio por unidades 
LED e dos braços de sustentação 
da iluminação pública do muni-
cípio. Ações semelhantes serão 
realizadas em outras 9 cidades, 
sendo Morrinhos do Sul, Santo 
Antônio da Patrulha, Xangri-Lá, 
Tramandaí, Mostardas e Três Ca-
choeiras, no Litoral Norte; Char-
queadas, na região Carbonífera; 
Pinheiro Machado, na Campa-
nha, e Rio Grande, na região Sul.

Por meio de Chamada Pública, 
a CEEE Grupo Equatorial aprovou 
os projetos apresentados por 
esses municípios, selecionando-
-os para serem contemplados 
com as ações de modernização 
da iluminação pública. No total, 
serão substituídas quase 15 mil 
lâmpadas em todos os projetos, 
dentro do Programa de Eficiência 
Energética (PEE) do Grupo Equa-
torial, regulamentado pela Agên-

cia Nacional de Energia Elétrica 
(Aneel). “Além de trazer econo-
mia de energia para as cidades, 
os habitantes serão beneficiados 
com ruas mais iluminadas e com 
tecnologia de ponta em termos 
de iluminação pública”, afirma Jú-
lio César Mendes, Executivo Cor-
porativo de P&D e PEE, do Grupo 
Equatorial Energia.

Confira a quantidade de lâm-

padas que serão substituídas na 
região - 

Caraá- 2.876
Morrinhos do Sul- 390
Mostardas- 1.046
Santo Antonio da Patrulha- 

1.746
Tramandaí- 1.539
Três Cachoeiras- 1.703
Xangri-Lá- 1.686
 
FONTE - CEEE Equatorial

A Câmara Municipal de Vere-
adores de Arroio do Sal - através 
dos vereadores Carlos Henri-
que Cardoso Dias (MDB), Die-
go Freitas de Quadros (MDB), 
Edemilso Schmidt (PDT), Gio-
vani da Silva dos Reis (MDB), 
Leonardo de Oliveira Machado 
(MDB), Marcos Antonio Cardo-
so da Cunha (PROGRESSISTAS), 
Mateus Coelho Ribeiro (REPU-
BLICANOS), Ronaldo Magnus 

Pereira (MDB), Vera Rejane Bra-
ga dos Santos (REPUBLICANOS) 
- formalizou uma Moção de Re-
púdio. Esta foi por uma criação, 
estipulada pela Corsan, para 
uma taxa adicional de cobrança 
de ponto d’água em terrenos 
que contam com mais de uma 
edificação em seus limites. 

Os autores repudiam a ati-
tude da estatal, alegando que 
em sua avaliação, também em 

Arroio do Sal, existem casos 
de residências grandes (com 
mais de 300 metros quadrados) 
que chegam a usar três lotes 
ou mais - e estes são cobrados 
dentro de uma taxa única.  Os 
vereadores alegam que pessoas 
muitas vezes menos favoreci-
das, mas que têm duas peque-
nas casas num terreno, feitas 
para que cuidem dos pais ou de 
um parente idoso (por exem-

plo), “vão acabar tendo de pa-
gar uma taxa a mais sem nem 
mesmo ter escolha ou chance 
de justificativa”, dizem. 

A nota de repúdio encerra 
pedindo que a COMPANHIA 
RIOGRANDENSE DE SANEA-
MENTO – CORSAN cancele essa 
taxa dentro do município de 
Arroio do Sal, ou que ao menos 
sejam analisados as residências 
e cada caso antes da taxação.

Vereadores de Arroio do Sal emitem nota de repúdio à Corsan

O governo municipal de 
Arroio do Sal, por meio da 
Secretaria de Turismo, Espor-
te, Juventude e da Cultura, 
em parceria com a Igreja Ca-
tólica, a Paróquia Nossa Se-
nhora de Lourdes, promove 
a Encenação da Paixão, Mor-
te e Ressurreição de Cristo, 
evento que estava suspen-
so desde 2020 em razão da 
pandemia de Covid-19. A 
tradicional Encenação será 

no dia 15 de abril, sexta-feira 
Santa, às 20h30min, na Pra-
ça Jovino Alves Pereira (Pra-
ça do Mar).

De acordo com a secre-
tária da pasta, Aline Valim, 
toda a comunidade está 
convidada a celebrar a Pás-
coa participando do evento, 
especialmente pois nesse 
ano, após reformulação da 
proposta, será uma opor-
tunidade verdadeiramente 

celebrativa e emocionante. 
O evento acontece há mais 
de 20 anos na Praça do Mar, 
com atores sendo pessoas 
da comunidade local. Porém, 
segundo o pároco da Paró-
quia Nossa Senhora de Lour-
des, Pe. Edson Luiz Bataglin, 
esse ano vai ser diferente 
das edições anteriores.

“A encenação vai reme-
ter para acontecimentos da 
época de Jesus e para temas 

atuais. Queremos despertar 
no coração das pessoas sen-
timentos de compaixão e so-
lidariedade. As cenas terão 
poucas falas e mais mensa-
gens através de músicas”, es-
clarece Pe. Edson. O evento é 
voltado para toda a comuni-
dade de Arroio do Sal e visi-
tantes que estarão em Arroio 
do Sal para celebrar a Páscoa 
em família. (TEXTO Melissa 
Maciel - ASCOM PMAS)

Arroio do Sal promove a Encenação da Paixão, Morte 
e Ressurreição de Cristo para celebrar a Páscoa

Novos serviços ao cidadão são disponibilizados no site de Três Cachoeiras
A partir de agora, o cida-

dão de Três Cachoeiras terá 
mais opções de serviços 
disponibilizados através do 

site da Prefeitura Municipal. 
Por meio do Cidadão Web, 
o munícipe poderá consul-
tar e emitir guias de IPTU e/

ou ISS, além de emissão de 
certidões. O site passou a 
contar também com a NFS-
-e (Nota Fiscal de serviços 

Eletrônica).
Os ícones estão dispo-

níveis no Acesso Rápido 
(ao lado direito do site). É 

possível também baixar no 
celular o aplicativo Minha 
Cidade, e acessar outros 
serviços disponíveis.

Reclamação é sobre cobrança de taxa adicional de água em terrenos com mais de uma residência
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Reunião em Arroio do Sal discute regulamentação do uso de vias por 
veículos pesados na região 

Na tarde de sexta-feira, 18/03, o prefei-
to em exercício, José Diogo Martins Pereira 
(Zéca Martins), recebeu na Prefeitura Muni-
cipal a visita do presidente da Câmara Muni-
cipal de Torres, Rafael Silveira, representando 
o município de Torres, o secretário de Obras 
e Serviços Públicos, Mauro Marcelo Dias de 
Jesus, e o chefe de gabinete, Douglas Martins 
Rocha, além da comandante do Batalhão Ro-
doviário da Brigada Militar de Torres, sargen-
to Kurtz.

Em pauta, a dificuldade encontrada na re-
gião com o trânsito de veículos pesados pela 
rodovia ERS 389 – Rodovia Nelson Gonçal-
ves (Estrada do Mar), nos acessos aos mu-
nicípios, trafegando em ruas no interior das 
cidades, comprometendo as condições de 
trafegabilidade e causando deformações na 
pavimentação das ruas.

Os dois municípios, Arroio do Sal e Torres, 
junto ao Batalhão Rodoviário da BM, pre-
tendem a partir da reunião realizada, buscar 
apoio de demais municípios da região e de 
lideranças políticas para a viabilidade de uma 
regulamentação de uso da Estrada do Mar 
por esse tipo de veículo, obedecendo dias e 
horários pré-determinados.

De acordo com o prefeito em exercício de 
Arroio do Sal, Zéca Martins, além da busca de 
apoio com lideranças, se fará nos próximos 
dias um pedido de estudo de viabilidade para 
uma possível regulamentação de uso da Es-
trada do Mar por veículos pesados junto ao 
Departamento Autônomo de Estradas de Ro-
dagem (Daer/RS).

*Com informações de Melissa Maciel/ 
Foto Daniel Matos - ASCOM PMAS

Em viagem a Brasília, prefeito de Três Cachoeiras 
conquista recurso para maquinários

O prefeito de Três Cachoei-
ras, Flávio Raupp Lipert, viajou 
a Brasília na última semana e, 
além de conquistar emendas 
parlamentares para o municí-
pio, trouxe também recursos 
para aquisição de maquinários.

No Ministério da Agricultu-

ra, conquistou subsídios para 
adquirir uma escavadeira hi-
dráulica. No gabinete do Depu-
tado Federal Heitor Schuch, o 
prefeito agradeceu a destina-
ção de um caminhão caçamba 
para Três Cachoeiras. No gabi-
nete do Deputado Federal Pe-

dro Westphalen, comemorou 
a emenda parlamentar de R$ 
500 mil.

Durante a viagem partici-
pou ainda de audiência com o 
Ministro do Trabalho, Onyx Lo-
renzoni, dentre outras reuniões 
nos gabinetes. 

Reunião com representantes da BM e Prefeitura de Torres foi realizada na sexta-feira (18) em Arroio do Sal
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Com tri-campeões no Feminino e Veterano, 
encerrou-se o Praiano de Beach Soccer 2022

ESPORTES

João Vitor Justo é o campeão 
da 1ª Copa Sul de Balonismo em Torres

João Vitor Justo - também conheci-
do como 'João do Balão -  é o cam-
peão da 1ª Copa Sul de Balonismo. 
O piloto de Torres começa 2022 
com tudo e conquista o primeiro tí-
tulo da temporada, em evento que 
ocorreu entre 17 e 20 de março com 
voos saindo do Parque do Balonis-
mo, em Torres.  João foi campeão 
após vencer cinco das sete etapas 

disputadas (sendo que a caça a ra-
posa não houve vencedor).
"É uma alegria muito grande come-
çar o ano conquistando mais um tí-
tulo. Estou muito feliz, agora o foco 
é total no Festival Internacional de 
Balonismo aqui de Torres", disse 
João ao Blog do Balonismo. Reni Pi-
nho ficou na 2ª colocação do cam-
peonato e Lais Pinho completou o 

pódio. 
Ano passado, além de ter sido cam-
peão  gaúcho, o João do Balão tam-
bém foi campeão de outras duas 
competições - o 2º OPEN Torres de 
Balonismo e o 3º Campeonato Mu-
nicipal de Balonismo de Torres. Foi 
também vice campeão brasileiro.  

FONTE: Blogdobalonismo.com.br

Soccer Girls conquistou título em virada emocionante no Feminino, e São João da Velha Guarda venceu no Veterano (+50)
No último domingo, 20 de 

março, se encerrou o Campe-
onato Praiano de Beach Soc-
cer 2022 - tendo ocorrido as 

finais da categorias feminina 
livre e veterano (+50) na arena 
de esportes da Praia Grande 
de Torres. 

O secretário municipal de 
Cultura e do Esporte, Mauri 
Rodrigues, salientou que além 
de uma competição, o Beach 

Soccer proporciona  a inte-
gração social entre pessoas 
da região. Destacou também 
o importante trabalho que a 

LIFT- Liga Futebol Torrense fi-
zeram em parceria com a Pre-
feitura para realização de mais 
este Praiano.

Soccer Girls - título após grande virada
Na categoria feminina e se a 

forte equipe do TPM (Toca Pra 
Mim) - que já havia garantido 
vaga direta para a final por ter 
um desempenho excelente du-
rante a primeira fase do Cam-
peonato Praiano - e do outro 
lado, a aguerrida e bi-Campeã 
municipal Soccer Girls, com um 
grande elenco de atletas.

Após. Logo no inicio do pri-
meiro período a atleta Vanessa 
recebeu um passe na entrada 
da área e abriu o placar para 
o TPM. Faltando Jenifer so-
freu uma falta quase no meio 
campo, e com um lindo chute 
ampliou o placar. Quase ao tér-

mino do primeiro período no-
vamente ela Vanessa, em uma 
roubada de bola, bateu firme e 
fez o segundo dela na partida e 
terceiro do TPM.

No inicio do segundo de três 
tempos, a equipe do TPM já es-
tava com um placar confortável, 
mas a equipe do Soccer Girls 
não se entregava tão facilmente 
e mostrou isso ainda no segun-
do período, que após a cobran-
ça de lateral da Dessa, Jeniffer 
fez o primeiro do Soccer Girls. 
Logo no início do terceiro tem-
po, Larissa marca um belo gol 
para a equipe do Soccer. E após 
uma falta marcada pela arbitra-

gem na in-
termediária, 
Julia marcou 
gol de falta, 
empatando 
o jogo que 
ficou emo-
cionante a 
cada segun-
do que pas-
sava.

Faltando 
cinco minu-
tos de jogo 
pela frente, 
e a experi-
ência fez a diferença: com um 
belo chute Claudiana, conheci-

da como Negona, fez um gol de 
placa e o gol da incrível virada. 
Assim, o Soccer Girls se consa-

grou Campeã do Praiano de Be-
ach Soccer 2022 e Tri-Campeã 
Municipal.

São João Velha Guarda - campeões invictos no Veterano (+50)
O último jogo do Campeonato 

foi a final da categoria Veterano 
(+50) - onde  o atual Bí-Cam-
peão (e time que fez a melhor 
campanha da competição, invic-
to) São João Velha Guarda en-
frentou a aguerrida equipe do 
Unidos, que veio completo para 
a grande final. Um jogo dispu-
tado minuto a minuto e de am-
bos os lados, atletas em ambas 
equipes amigos de longas datas 
que se reencontraram através 
do campeonato, que proporcio-
na além do futebol a integração 
social entre pessoas.

A equipe do Velha Guarda co-
meçou pressionando a equipe 

do Unidos, mas parava sempre 
nas mãos do grande Aderbal 
que fez lindas defesas, evitan-
do assim que a equipe do ve-
lha guarda abrisse o placar. Só 
no inicio do terceiro tempo as 
redes da arena de esportes da 
praia grande em torres balan-
çaram - após uma rápida repo-
sição de bola do goleiro Tafarel, 
um chute preciso de Gilmar da 
entrada da área abre o placar 
para a equipe do Velha Guarda.

Restavam pouco mais de 6 mi-
nutos para o termino do ultimo 
tempo, e a equipe do Unidos 
pressionava, chutando diversas 

bolas a gol 
mas para-
vam sempre 
nas mãos do 
grande Tafa-
rel, que es-
tava fazendo 
a diferença 
para a equi-
pe do Velha 
Guarda. As-
sim, consa-
grou-se a 
equipe do 
São João Ve-
lha Guarda a 
equipe Cam-
peã do Campeonato Municipal 

de Beach Soccer 2022 de for-
ma invicta. Se tornando a única 

equipe Trí campeã do Praiano 
na categoria Veterano (+50)

Destaques - Categoria Feminino

ARTILHEIRA - LUANA BEATRIZ (8 GOLS ) - EQUIPE DO TPM
GOLEIRA DESTAQUE/ MENOS VAZADA – ERICA HAHN
DISCIPLINA - TPM (sem nenhum cartão tomado durante toda competição).
CAMPEÃ –  SOCCER GIRLS
VICE-CAMPEÃ – TPM (TOCA PRA MIM)

Destaques - Veteranos (+50)

ARTILHEIRO SIDI – VELHA GUARDA SÃO JOÃO
GOLEIRO DESTAQUE/ MENOS VAZADO – TAFAREL - VELHA GUARDA SÃO JOÃO.
DISCIPLINA EQUIPE - VELHA GUARDA SÃO JOÃO.
CAMPEÃ – SÃO JOÃO VELHA GUARDA
VICE CAMPEÃ –  UNIDOS F.C
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PROFISSÕES QUE DESAPARECERAM 

Algumas profissões desapareceram com 
o tempo, outras estão prestes a virarem 
apenas uma lembrança para os mais ve-
lhos. Sim, apenas para os mais velhos 
porque os jovens nem têm a ideia de que 
um dia elas existiram (por isso nem pen-
saram em procurá-las no google). Vou 
falar sobre algumas que certamente esti-
veram presentes no cotidiano torrense e 
que sumiram deixando pequenos vestí-
gios. 
Quem é que lembra do Leiteiro? Não, 
não é aquele que entrega leite em caixi-
nha nem em saquinho (ainda tem?). Não. 
Muita gente, principalmente os mais jo-
vens, nunca viu aquela pessoa que entre-
gava leite em garrafas, frequentemente 
de manhã e não era raro eles também 
entregarem outros tipos de produtos co-
mo: ovos, queijos. O termo "leiteiro" é 
usado para referir-se quanto ao homem 
ou mulher que exerce esta profissão. Na 
minha infância ainda vi alguns leiteiros 
pela cidade, hoje não se vê mais, pelo 
menos dentro da cidade, talvez ainda 
exista no interior do município. 
O fotógrafo “Lambe-Lambe”, também já 
desapareceu. Era comum encontrar es-
ses profissionais nas praças encapuza-
dos e quase fundidos à caixotes sobres 
tripés. Alguns anos atrás eu e os alunos 
do curso de turismo trouxemos o seu Var-

celi Freitas Filho, o último “Lambe-lambe 
do estado do RS para fotografar em um 
jantar temático aqui em Torres. Eu não 
lembro de um profissional destes por 
aqui, mas o primeiro e mais famoso fotó-
grafo da cidade foi o Idio Feltes, respon-
sável por registrar grande (e principal) 
parte da memória fotográfica de Torres. 
E cocheiro, já ouviu falar? Este era a pes-
soa responsável por conduzir os cavalos 
em uma carroça ou carruagens. Ele era 
uma espécie de motorista para a nobreza 
que perdurou até o final do século XIX. 
Na história da cidade temos grandes figu-
ras como o José Picoral que fez sua 
grande viagem de Porto Alegre até Tor-
res em uma “jardineira” (carroça com 
quatro rodas) conduzido por um anônimo 
cocheiro durante longos quatro dias. 
Para que serve um Telegrafista? Bem, o 
telegrafista era o profissional responsável 
por transmitir e receber mensagens por 
meio de um código próprio, conhecido 
como código Morse, em homenagem a 
seu inventor, Samuel Morse. E olhem a 
grande curiosidade: a primeira estação 
de telégrafo do Rio Grande do Sul funcio-
nou em Torres, inaugurada em 1867, si-
multânea com a da capital e exatamente 
20 anos depois da invenção. Segundo 
Ruschel, um famoso telegrafista de Tor-
res chegou até ser o intendente do muni-
cípio durante a proclamação da república, 
seu nome era Álvaro Afonso Pereira Ca-
paverde.  
Pianista de Cinema: Na época em que o 
cinema ainda era mudo, pianistas eram 
contratados para fazer a trilha sonora dos 
filmes e deixar o público mais interessado 
durante as exibições dos filmes. A profis-
são foi popular até 1929. Dois anos an-
tes, 1927, Zequinha Picoral, Filho de Jo-
sé Antonio Picoral, fez um filme docu-
mentário sobre Torres sendo exibido nos 
principais cinemas da capital (Guarany e 
Carlos Gomes) e com certeza o fundo 
musical foi feito por um pianista da épo-
ca. 

E finalizando, lembro do Acendedor de 
lampiões. Antes do surgimento implanta-
ção das linhas elétricas, a luz das ruas 
públicas provinha de lampiões. No Brasil, 
apenas grandes centros urbanos conta-
vam com o benefício, que exigia um pro-
fissional incumbido de acender, diaria-
mente, as grandes lamparinas no alto dos 
postes (o mesmo era incumbido de apa-
gá-los pela manhã). Os lampiões eram 
acesos com grandes varas, acesas na 
ponta, ou trazendo para baixo a lampari-
na (içando para o topo do poste depois 
de acesas). Na Europa foi sempre uma 
profissão assalariada, mas por aqui, além 
de profissão, era comum a realização do 
serviço por escravos a serviço de algum 
poderoso da região. Aqui em Torres exis-
tiam os lampiões nas ruas da cidade e o 
acendedor de lampiões era uma figura 
muito conhecida na comunidade, o se-
nhor Elói Krás Borges morador da casa 
de número 838 antiga casa de cultura da 
cidade, na rua Júlio de Castilhos (Rua de 
baixo). 
Leiteiro, Lambe-lambe, cocheiro, telegra-
fista e pianista de cinema e acendedor de 
lampiões, profissionais que existiram e 
tinham na sua profissão o seu sustento. 
Hoje não sentimos a falta de nenhum 
destes profissionais. Leite, temos estoca-
do em caixinhas no armário. Fotos, faze-
mos a cada instante com o celular. O co-
cheiro, virou o motorista de ônibus ou taxi 
(Uber), ou nós mesmos em nossos car-
ros. Telegrafista, para quê mesmo? Hoje 
temos o celular com o WhatsApp, Insta-
gram, Facebook... Pianista no cinema? 
Não, só fora dele. E o acendedor de lam-
piões foi trocado pelas fotocélulas.  
Como estas, tantas outras profissões de-
sapareceram ou estão prestes a desapa-
recer por obsolescência ou simplesmente 
por não serem mais úteis para ninguém. 
Umas desaparecem outras surgem a par-
tir de necessidades que nem sonháva-
mos em ter. Afinal, quem precisava de 
um técnico em informática nos anos 70? 
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